



Jueves
20 de noviembre
de 2008

Año XXVI
Nº 1.064
\$2.-

www.po.org.ar
prensaobrera@po.org.ar
Ayacucho 448
C1026AAB
Ciudad de Buenos Aires

Editorial

La Corte agita
las aguas

Pág. 3

CRISIS CAPITALISTA - SUSPENSIONES Y DESPIDOS

MOYANO Y YASKY

NO SE ESTAN

VERSEANDO

Los pulpos capitalistas están recibiendo billones de dólares de sus Estados, que nunca estuvieron disponibles, ni en una mínima parte, para salarios, educación, salud o vivienda.

Mientras tanto, millones de trabajadores son suspendidos o despedidos y los gobiernos reducen los gastos sociales.

En este mismo momento, General Motors, Ford y Chrysler están 'peleando', en EEUU, la entrega de un subsidio (en realidad una primera cuota) de 25 mil millones de dólares, pero a condición, eventualmente, de que reduzcan el convenio laboral y despidan trabajadores.

Los gobiernos y sus alcahuetes ni siquiera se molestan en esconder el carácter capitalista del 'salvataje' que están emprendiendo con el dinero de los contribuyentes o con una nueva deuda pública colosal, y expropiando siempre a los trabajadores de sus salarios y de sus fondos de pensiones y de sus jubilaciones.

En Argentina pasa exactamente lo mismo, a pesar de los cacareos 'nacionales y populares' de la claque que rodea al matrimonio gobernante; los opositores son, sin embargo, aún peores que ellos, porque reclaman devaluar la moneda (o sea pauperizar a las masas) y un ajuste fiscal para pagar la deuda pública.

Pero las suspensiones y los despidos ni siquiera mosquean a la burocracia sindical, la tiene sin cuidado, y menos aún el deterioro de los salarios provocado por la inflación.

A Moyano se le ha ocurrido ahora proponer

una ley contra los despidos, después de haber negado que se estuvieran siquiera produciendo.

Pero ni el proyecto de ley cegetista frena los despidos — ni siquiera tiene en cuenta las suspensiones—, ni tampoco habrá ley, porque para eso será necesario que el Ejecutivo presente un proyecto por su cuenta en las sesiones extraordinarias.

El colmo del engaño es que el proyecto de Moyano pretende imponer una doble o triple indemnización contra los "despidos injustificados", entre los que no figuran la disminución o falta de trabajo.

¡Pero la crisis consiste en eso: en la caída de la producción y en la reducción del trabajo o incluso el cierre de la empresa!

Moyano y Yasky nos están verseando, están perdiendo nuestro tiempo: quieren pasar el verano o están esperando un milagro que les permita seguir indiferentes ante la crisis que se descarga en forma brutal contra todas las clases laboriosas.

Ante una crisis capitalista como la que está en curso — en realidad, un derrumbe de las estructuras y relaciones sociales de base capitalista — hay que prohibir el despido que la clase capitalista presenta como 'justificado' y hay que repartir el pool de horas de trabajo disponibles entre la totalidad de los trabajadores sin afectar el salario; hay que expropiar y reabrir toda empresa que cierre.

¡Que la crisis capitalista la pague el capital, de sus reservas acumuladas!

Solamente una defensa enérgica y vigorosa del derecho al trabajo obligará a la clase capitalista y a su gobierno a intervenir en el proceso económico, para estimular la demanda de consumo y de inversión; fuera de una presión obrera, la reactivación por medio de la intervención estatal quedará solamente en la palabra.

Naturalmente, el Estado capitalista presente es incapaz de producir una real reactivación en el marco de la crisis capitalista, porque para ello debería tomar a su cargo al menos una parte del capital existente e invertirlo en la infraestructura y la producción; o sea, debería chocar con la propia clase que debe defender.

Pero esta incapacidad, si queda expuesta en la práctica, servirá para esclarecer a los trabajadores acerca de la necesidad de ir más lejos, o sea de asumir la dirección económica y política del país para defender la integridad física y moral de las familias trabajadoras.

En base a esta conclusión llamamos a adoptar iniciativas de lucha contra cualquier suspensión y despido, y a exigir huelgas a los sindicatos, regionales y a la CGT y la CTA para defender los puestos de trabajo.

Debatamos la situación con los compañeros de trabajo y también formemos grupos por empresa o barrio, o por pueblo o ciudad, para denunciar las suspensiones y despidos, y para promover con esta denuncia un movimiento masivo por una salida obrera, popular y socialista al derrumbe histórico y social del capitalismo.



Detrás de la caída de Héctor Capaccioli

Las peores hipótesis se entrecruzan en el caso de la efedrina, el triple crimen de General Rodríguez y la lucha interna en el área de Salud del gobierno. Tienen el común denominador del tráfico de drogas, la corrupción del poder y la descomposición policial.

Héctor Capaccioli fue echado –en medio de un escándalo–, de su puesto de superintendente del Servicio de Salud después de una larga pelea con la ministra del ramo, Graciela Ocaña.

El tironeo entre ambos se vincula con las estafas cometidas contra el Pami y, en general, contra el sistema de salud mediante la compra por parte del Estado de medicamentos vencidos, adulterados y/o robados, que se pagan a sobreprecios asombrosos. Tales maniobras se hacían, sobre todo, con los medios más caros (drogas oncológicas y contra el sida).

A Capaccioli lo despidieron por un cargo ridículo en comparación con los otros: gastos indebidos e injustificados de caja chica en restaurantes, vinerías o floristerías.

El triple crimen develó los vínculos del ex superintendente con al menos uno de los tres empresarios fusilados: Sebastián Forza, estafador, socio de narcotraficantes, vendedor de medicamentos frágidos... y presidente del comité de acreedores del Hospital Francés, con el cual había hecho negocios millonarios de la mano de Capaccioli y del ex interventor José Luis Salvatierra. Además, aportante de dinero a la campaña presidencial de Cristina Kirchner.

El reemplazante de Capaccioli es Juan Rinaldi, quien “se había ganado la confianza de Ocaña como titular de la Administración de Programas Especiales, la oficina que se encarga de la compra de los medicamentos y tratamientos de las obras sociales” (*Clarín*, 13/11). Se trata de un funcionario involucrado hasta las manos en los mismos hechos por los cuales Capaccioli debería estar preso.

Rinaldi tiene la confianza de Ocaña y, más aún, la de Hugo Moyano. Hasta entrar en el gobierno, Rinaldi trabajaba en el bufete de Héctor Recalde, abogado de la CGT. Moyano “no hizo nada para ocultar su satisfacción... (porque) uno de sus hombres de mayor confianza manejará a partir de ahora más de mil millones de pesos de las obras sociales” (*ídem*).

La pata policial

Según los abogados de su familia, el asesinado Sebastián Forza hizo llegar sus 200 mil pesos de aporte a la campaña kirchnerista por medio de Droguería Urbana, propiedad de Marcos Hendler. Esa firma se encargó, por cuenta de Capaccioli, de recolectar los aportes de todas las empresas del rubro salud.

Alejandro Guerrero

Nadie ha explicado por qué una empresa privada se hizo cargo de esa tarea. Además de sus aceitados vínculos con Capaccioli, Droguería Urbana y Hendler son proveedores del Sindicato de Camioneros y viejos conocidos de Hugo y Pablo Moyano. Nada cambia con la designación de Rinaldi; al contrario, con ella todo el mecanismo se “perfeciona”.

El triple crimen de General Rodríguez sigue en una nebulosa jurisdiccional y, en la práctica, nadie lo investiga aunque, inevitablemente, el caso reaparece una y otra vez ante cada hecho derivado de alguna causa conexa.

Por ejemplo, hace tiempo, el abogado de la viuda de Forza, Miguel Angel Pierri, dijo que “la llave de este caso (el del triple crimen) se llama Atrio”. Pues bien: cuando la “ruta de la efedrina” condujo al allanamiento de la casa de Hernán De Carli (un vendedor de máquinas cortadoras de césped que tiene una quinta de 5 millones de dólares en Rodríguez y otra en Miami), fue detenido Dario Atrio, policía bonaerense, junto con Miguel Lombardi, del Servicio Penitenciario Bonaerense, y María Otero, funcionaria de la municipalidad de General Rodríguez.

Un testigo declaró que pocas horas antes de que se encontraran los cadáveres de Forza y de los otros dos, se vio en el lugar una 4x4 negra como la que tiene De Carli... y un patrullero de la Bonaerense. En cuanto a la camioneta negra, añade Pierri, “la policía de General Rodríguez nos decía que no existía” (*Clarín*, 14/11).

A todo esto, la Federal secuestró 750 kilos de cocaína en un galpón en San Miguel, operación también vinculada con la “ruta de la efedrina”. Según parece, la droga pertenecía a un cartel colombiano. Sin embargo, sólo se pudo detener a un grupo de perejiles, porque cuando los federales aguardaban a los colombianos, llegó al lugar un móvil de la Bonaerense, cuyos ocupantes ingresaron en el lugar como Pedro por su casa. Ahora, fuentes de la Federal “murmuran por lo bajo que sus colegas de la Bonaerense les arruinaron meses de trabajo. Más de uno incluso deslizó dudas sobre qué estaban haciendo los policías de la provincia en ese galpón” (*ídem*). En verdad, los federales están convencidos de que la Bonaerense protegía a los narcos instalados ahí.

En definitiva, la población es réhen de bandas mafiosas, muchas veces enfrentadas entre sí, que han convertido a la Argentina en campo de batalla además de lucrar ilegitimamente con la salud del pueblo. Todo puesto bajo protección del gobierno “nac & pop” y de la burocracia sindical.

Jornada de lucha contra el “gatillo fácil” y la impunidad

El 10 de noviembre, un grupo de familiares de víctimas del “gatillo fácil”, junto con Apel, realizamos una jornada en las puertas del Congreso. Tres días más tarde, participamos de una movilización en el centro porteño, que contrastó por sus planteos y por su empeño de lucha, con la raquíctica concentración realizada simultáneamente por el falso ingeniero Blumberg.

Mientras Blumberg se dedicó a exigir mayores poderes para la policía, los familiares relataron una a una las atrocidades cometidas por la “fuerza pública” contra sus hijos.

Mientras el ingeniero trucho reclamaba la baja de la imputabilidad para que “los menores sean juzgados como adultos”, la manifestación de los familiares repudiaba la criminalización de la juventud y el reforzamiento del “gatillo fácil”, responsable de miles de muertes.

La marcha de los familiares se caracterizó por la energía de un movimiento en desarrollo; la otra mostró a un Blumberg desahuciado. Incluso sus aliados más tradicionales pegaron el faltazo para evitarse el papelón. El rabino Bergman mandó sus excusas por carta. El obispo de La Plata, el oscurantista y procesista Aguer, envió como emisario a un perfecto desconocido. El



que sí se hizo presente fue Raúl Castells, a quien a esta altura los papelones parecen tenerlo sin cuidado.

La Plaza es nuestra

El 10 de diciembre se celebra el Día Internacional de los Derechos Humanos, consagrado como tal por un acuerdo entre Estados en el marco de la ONU. Pero es el Estado el que viola sistemáticamente los derechos humanos. Tomamos esa fecha como una jornada de lucha, que debe servir para denunciar justamente a los Estados y a los gobiernos que se apoyan en la represión, en la guerra y en la persecución de los luchadores.

Apel y el Partido Obrero participamos junto a un conjunto de familiares y otras organizaciones en la preparación de una gran marcha a Plaza de Mayo ese día. Invitamos a todos a participar.

Jacyn

CASO GALARZA

La Justicia encubre el “gatillo fácil”

El 2 de agosto de 2006, el agente de la Policía Federal José Luís Benítez hirió de un balazo a Rubén Dario Galarza, un joven trabajador y estudiante de 16 años. Luego lo remató, dentro de su auto, con otros dos disparos. La primera noticia en los medios refirió un intento de robo, defensa propia y “cumplimiento del deber”. En la UFI 8 de Lomas de Zamora, a cargo del doctor Ferrari, sostuvieron la misma versión: “Este caso está resuelto, no hay nada que investigar, lo cerramos acá”.

La persistente movilización de la familia, los amigos y el barrio lograron dar vuelta esta infame versión y obligaron al fiscal a elevar la causa a juicio.

Desde el momento del asesinato, el policía está en libertad. Luego de elevada la causa a juicio oral, ni el Tribunal N° 4 de Lomas de Zamora ni el juez de Garantías ordenaron la detención del policía Benítez. Inmediatamente después de elevada la causa a juicio, el policía comenzó a evadir las notificaciones judiciales.

En octubre de 2007 presentamos el pedido de rebeldía del imputado y su prisión preventiva.

Tras muchos reclamos, el Tribunal Oral se vio obligado a decretar la rebeldía; el imputado se presentó a los Tribunales y lo dejaron nuevamente en libertad.

Hoy se discute sobre el fallo del Máximo Tribunal de Casación, que dice que todo imputado tiene derecho a esperar su juicio en libertad. Esto se aplica a los policías y a los funcionarios; no a los trabajadores. El encubrimiento de los jueces es grosero.

Vamos a pedir el juicio político al Tribunal por su accionar irregular y encubridor.

Gustavo Mendieta (Apel)



Editorial

La Corte agita las aguas

Pero la libertad y democracia sindicales se arrancan con la lucha

NESTOR PITROLA

El fallo de la Corte Suprema, que habilita la elección de delegados con independencia de que respondan o no a un sindicato con personería gremial, ha generado en todos los gremios una viva discusión, no solamente en los círculos de la burocracia sindical. El dictamen —una respuesta a un reclamo de la CTA— ha sido acogido por ésta con manifiesta complacencia. Sin embargo, cuatro días después del fallo, la Junta Electoral de ATE, un sindicato de la CTA, impugnaba la Lista Naranja-Marrón-Blanca en el Garrahan por “falta de antigüedad en la afiliación de dos compañeros”, o sea que la burocracia de la CTA aplaude la libertad sindical solamente hacia fuera. Al final, la lista cuestionada fue oficializada, pero solamente una vez que fueron reemplazados los compañeros ‘cuestionados’.

El fallo declara la inconstitucionalidad del artículo 41 de la Ley de Asociaciones Profesionales, el cual exige un año de afiliación a una organización con personería gremial a cualquier candidato a delegado sindical. La Corte caracteriza a esta exigencia como “un monopolio (que) viola el derecho a la libertad de agremiación de los trabajadores, amparado por la Constitución Nacional”. Las personerías gremiales son otorgadas por el Estado a través del Ministerio de Trabajo, o sea que sufren un condicionamiento político muy claro.

Pero su alcance es mayor, porque en sus fundamentos cita la diversidad de sindicatos actuantes en el Estado como antecedente de la “libertad sindical” que establecen los acuerdos de la OIT y el artículo 14 bis de la Constitución Argentina. El fallo, de todos modos, excede bastante la demanda presentada por ATE, que se limitaba a pedir para sí una igualdad de derechos con UPCN, Sutecba y otros sindicatos para elegir delegados en Pecifa (Personal Civil de las Fuerzas Armadas). Horacio Meghira, abogado de la CTA, tuvo que admitir que “el fallo nos co-

rrió por izquierda” (*Clarín*, 12/11) por la simple razón de que facilita la elección de delegados sin otro límite que la pertenencia a una organización sindical simplemente inscripta. La CTA fue por la aplicación de la “pluralidad sindical” en el ámbito de la administración pública y salió con un fallo que impugna el monopolio legal de la burocracia de sindicatos en los lugares de trabajo.

Con todo, la nulidad del artículo 14 solamente se aplica al caso en litigio; será necesaria una ley para normar este nuevo derecho. Como ya ocurriera con la movilidad jubilatoria, los legisladores aprovecharán la ocasión para distorsionar la resolución judicial con diversas clases de condicionamientos. El fallo no afecta el derecho del cual goza hoy el sindicato con personería gremial y mayor número de afiliados para firmar los convenios de trabajo. Pero, indudablemente, al proteger el derecho a la elección de delegados otorga un espacio de libertad sindical para promover alternativas a la burocracia dominante. Este aspecto del fallo es visto con malos ojos tanto por la burocracia de Moyano como por la de Yasky y De Gennaro.

Es claro que la repercusión política del fallo no emerge solamente de la letra del dictamen; está relacionada con la inmensa crisis de la burocracia sindical de una y otra central, que es desafiada constantemente por los activistas y los trabajadores cada vez que existe un conflicto —como ocurrió recientemente en la lucha del Casino, por ejemplo, en manos de un burócrata derechista, o en la del neumático, en manos de la burocracia de CTA. La patronal ve un peligro mayor en otro terreno: como solamente el 12% de las empresas tiene organización sindical interna, la libertad para elegir delegados con su debido fuero sindical podría desatar una ola de sindicalización al margen de las burocracias cómplices de las patronales (por lo pronto hay 1.700 organizaciones simplemente inscriptas en el Ministerio esperando pista, lo cual es mucho aunque varias

de ellas sean simples trámites sin ningún movimiento real detrás). Por otro lado, el fallo obliga al gobierno a zanjar la disputa entre la CTA y la CGT, que se arrastra desde hace casi dos décadas, y en la que el gobierno no ha podido intervenir porque ha logrado cooptar a las dos burocracias a su política de ‘reconstrucción de la burguesía nacional’. Ahora, el matrimonio deberá formar una mesa de tres para arbitrar un arreglo que deje afuera, claro, al activismo clasista o antiburocrático.

El proceso político desencadenado por el fallo pinta a la burocracia sindical de las dos centrales, ambas comprometidas con el gobierno capitalista de Kirchner. La CGT, tras el brote inicial en el que acusó a la Corte de ser “funcional a la izquierda de la Cuarta Internacional” (*Belén*, UOM), pide una ley para neutralizar el fallo; la CTA prefiere seguir pidiendo su propia personería gremial para no lanzar una campaña por la elección de delegados independientes de la burocracia en todos los lugares de trabajo. El otorgamiento de personería a la CTA no es lo mismo que la libertad sindical; sólo extiende el monopolio sindical a otra burocracia firmemente establecida. En esta variante, los activistas que quisieran aprovechar la brecha de la libertad sindical para implantarse en los lugares de trabajo con una protección contra el despido, deberán pelear contra dos burocracias establecidas e integradas al Estado. En los sindicatos de ambas centrales, las elecciones de delegados en los lugares de trabajo son manipuladas por las burocracias dirigentes.

La alarma que el fallo despertó en la patronal es instructiva. Para algunos empresarios es “un fallo acertado para un país equivocado” (*Clarín*, 16/10), es decir que derivaría en una guerra de aparatos sindicales en las empresas, algo que en Europa, por ejemplo, está regido por ‘un acuerdo de caballeros’. De Mendiguren, de la UIA, advierte sobre la posible “caja de Pandora” que pudiera alterar “las relacio-

nes ya armadas con dirigentes sindicales conocidos”. Saben, de todos modos, que el tema será reglado por una ley que arbitrará los intereses de las burocracias sindicales y reforzará los controles para que no sirvan a la organización independiente de los activistas.

Mucha agua pasará bajo el puente hasta que se vean las consecuencias prácticas de este fallo, más allá de los involucrados en la propia sentencia.

Hay sectores de los trabajadores que ven en el fallo una posibilidad de desarrollo: desde los docentes autoconvocados de Salta —que han roto con la burocracia de Ctera—, hasta los obreros del subte que sufren el acoso de las patotas de la UTA, pasando por los docentes de AGD-UBA que enfrentan un sello vacío (Aduba) con mayoría trucha de afiliados y personería gremial, y por los trabajadores de los ‘call center’, que la burocracia de Foetra ha entregado indemnizaciones a las patronales o que han sido forzados a encuadrarse en el sindicato de Cavalieri. Pero está claro que no es el fallo, sino la claridad de la orientación política y el desarrollo de la capacidad de lucha lo que permitirá que se impongan como representación real de los trabajadores ante la patronal y el Estado.

Si el 88% de los trabajadores no tiene representación de empresa, como en algún momento lo estableció una investigación del Ministerio publicitada por la CTA, es hora de una campaña de organización y elección de representantes para enfrentar la ola de despidos y suspensiones. La crisis exige actuar ahora y no será la expectativa de una ley, forzosamente trucha, la que vaya a dilatar los desafíos y las respuestas. Sobre la base de un plan de lucha contra las suspensiones y despidos, por el reparto de horas de trabajo sin afectar el salario y por un aumento salarial inmediato; sobre la base de esta lucha conseguiremos los delegados, la representación y la organización que llevará a la victoria nuestras reivindicaciones.

SUBTE

Más que nunca: Elecciones de delegados ya

El acogimiento, por parte de la Justicia, de un amparo presentado por Charlie Pérez terminó de liquidar la posibilidad de una expulsión de los delegados del Subte por el llamado tribunal de “ética” de la burocracia de la UTA. El ‘tribunal’ ya había sido suspendido por el Ministerio de Trabajo ante la inminencia un “paro histórico” del Subte contra las expulsiones. La burocracia pretendía ir a las elecciones de delegados sin la presencia de los compañeros, quienes fueron elegidos por sus bases en el curso de los últimos años. El fallo judicial le quita cualquier ar-

gumento para evitar la convocatoria a esas elecciones.

El Subte ha incrementado mucho su personal, por lo cual necesita algo más de 40 delegados para cubrir todas sus líneas y secciones. Una reciente campaña ha juntado 2500 firmas para reclamar su realización, que también fue formalizada ante el Ministerio de Trabajo. Es necesario refrenar un cuerpo de delegados vigoroso, democráticamente elegido, para dar respuesta a los innumerables reclamos pendientes en materia salarial, y para frenar la brutal ofensiva que ha llevado adelante en estos meses la em-

presa (con la abierta complicidad de la dirección de la UTA) en materia de salarios, condiciones de trabajo y en discriminación en la escala de los ascensos.

La necesidad de que se proceda a convocar a las elecciones de delegados es completamente independiente de los cursos de acción gremial que podría abrir el reciente fallo de la Corte en materia de representación gremial. Solamente un cuerpo de delegados electo, o sea con el pleno apoyo de la base, podrá proponer los cursos de afiliación sindical que crea más conveniente (incluso la formación de un sindicato inde-

pendiente de las burocracias de la CTA y de la CGT) para el desarrollo de un fuerte movimiento obrero —y aun esto deberá ser decidido por una asamblea general. Proceder al revés —o sea sin la renovación del mandato de los delegados (que venció en septiembre) por parte de la base y sin asamblea general—, sería una maniobra de aparato que perjudicaría los intereses de conjunto de los trabajadores de Metrovías e incluso la perspectiva clasista para el movimiento obrero en general. Ahora mismo, es necesario dar un marco de organización y representación a la

masa de los nuevos y viejos trabajadores del Subte y propinar de este modo una derrota política a la burocracia patotera de la UTA. Semejante resultado tendría un extraordinario efecto entre los trabajadores del transporte de superficie, en el marco de una burocracia que se siente en crisis por diversas razones.

Arrancar las elecciones supone una campaña de movilización. Lograrlas será el punto de apoyo para un inmediato reclamo salarial y por los ascensos, dos reclamos urgentes en el orden del día.

Juan Ferro



CIUDAD DE BUENOS AIRES

Docentes: Victoria de Macri

La adhesión al paro docente de este martes y miércoles resultó del 60%, muy por debajo de las anteriores jornadas de lucha. El paro había sido liquidado días atrás por la dirección kirchnerista de UTE, al anunciar que se trataba de "la última huelga del año". De ese modo, la Celeste decretaba por anticipado el cierre de esta lucha contra Macri, y en los términos establecidos por Macri. El gobierno de PRO se salió con la suya, luego de "otorgar" un irrisorio adicional de 110 pesos y en negro.

La burocracia sindical kirchnerista preparó largamente este desenlace. En los momentos de mayor intensidad de la huelga, siempre rechazó establecer un plan de lucha de paros progresivos. En cambio, armó un "calendario" de huelgas cada quince días. En el interín, la Celeste fingía unas negociaciones que no existían: Macri nunca disimuló su intransigencia, que sólo podía ser quebrada con una lucha continuada.

El desenlace de la huelga docente constituye un golpe a los restantes movimientos de lucha de la Ciudad, particularmente al de los luchadores

de los hospitales. Pero es también una lección sobre el papel del kirchnerismo en la lucha política y social de la Ciudad. Más allá de la explotación demagógica del derechismo del PRO, los "K" no tienen ningún interés en que progresen los reclamos obreros contra Macri. Cualquier victoria de estos reclamos alentaría —sin ir más lejos— a los trabajadores bonaerenses, que enfrentan un cepo salarial similar por parte del kirchnerista Scioli.

De todos modos, la huelga docente sólo cerró un capítulo en la lucha contra Macri. El derechista afronta una crisis de carácter más general: su política de "megaobras" y negociados ha sido quebrada por la crisis mundial. Para salir del atolladero, está improvisando una línea de impuestazos y nuevas agresiones al pueblo. De cara a las luchas que se vienen, la huelga docente deja planteada al movimiento obrero de la Ciudad la necesidad de actuar en función de sus intereses propios, y en oposición a los bloques capitalistas que se disputan el país y la Ciudad.

Marcelo Ramal

Marcha del 12: El inicio de un plan de lucha

De los trabajadores de la salud

Los trabajadores de la salud de los hospitales y centros de salud de la Ciudad protagonizaron el 12 de noviembre una imponente manifestación.

Los organizadores del acto fijaron claramente una política frente al gobierno porteño: "Macri viene por la liquidación del hospital y la salud pública y gratuita. La política responsable de la catastrófica situación hospitalaria sólo podrá ser derrotada por la movilización y lucha de los trabajadores de la salud de la Ciudad", fue el anuncio que encabezó la convocatoria.

Decenas de adhesiones fueron leídas durante el acto, que contó con una concurrencia de 1.500 personas.

Participaron trabajadores de todas las áreas de la salud de los hospitales porteños y fue anunciado el inicio de un plan de lucha contra la política de liquidación de la salud pública y del hospital público por parte del gobierno de Macri.

Una inmensa columna de "Profesionales en Formación" (residentes, concurrentes y becarios) se concen-

tró frente al Congreso y avanzó por Avenida de Mayo hasta la Jefatura de Gobierno.

Estuvieron presentes organizaciones barriales y asociaciones de pacientes junto a estudiantes universitarios de la Fuba, la Facultad de Psicología y la de Medicina.

En el acto se anunció la convocatoria a un plenario de trabajadores de todos los sectores de la Ciudad, que organice una gran movilización y acto para el primer aniversario del gobierno macrista.

Será la continuación del plan de lucha contra la política de privatización de la salud y de la educación, contra los bajos salarios y la flexibilización de los trabajadores, contra las jubilaciones de miseria, contra la explotación capitalista del pueblo de la Ciudad.

Tribuna de Salud participó activamente en la organización del acto e impulsa la convocatoria al plenario, con vista a la movilización de diciembre y la profundización del plan de lucha.

Tribuna de Salud

No les da ni para la demagogia

CFK frenó la reglamentación del aborto no punible

El Ejecutivo frenó la reglamentación de los abortos no punibles, de las kirchneristas Nora César y Juliana Di Tullio, que estaba a la firma de las Comisiones de Salud y de Mujer, Niñez y Adolescencia. Era el paso previo para su pase al recinto. El jefe de los diputados K, Agustín Rossi, canceló la reunión y "entonces será tratado en 2009". El proyecto contaba "con amplio consenso en bancadas opositoras y la firma de tres presidentes de Comisión". La "única voz disidente" era la de la evangélica Cinthya Hotton, del PRO. Según Página/12(18/11), el cajoneo "se fundó en un reclamo de un sector del bloque K, dominado por posiciones más conservadoras". Está encubriendo que el frenazo fue de Cristina Kirchner. El martes 17, después de reunirse con el ministro del Interior, Florencio Randazzo, Hotton dijo que le había garantizado que "la presidenta iba a honrar sus compromisos de campaña y no apoyaría el proyecto" (*El Parlamentario*, 17/11). Página miente también cuando presenta el frenazo como postergación. CFK, cuando asumió, mandó al freezer varios proyectos similares que nunca resucitaron. Hotton no se había privado de torear a la presidenta: "Tengo esperanzas de que intervenga según sus convicciones" (*La Nación*, 10/11).

El embate clerical se había reflejado en dos titulares coincidentes de *La Nación* y *Ambito Financiero* (10/11): "Avanza la despenalización del aborto". Falso. El proyecto no avanzaba un paso del texto del artículo 86 del Código Penal (1921), se limitaba a confirmarlo. Las "modificaciones" sólo dicen que el aborto no es punible en ningún caso de violación ni si está en juego la salud o la vida de la gestante. Sobre el primer punto, existe abundante jurisprudencia que interpreta que la despenalización alcanza cualquier violación y no sólo la de "mujer idiota o demente". Respecto de "la salud o la vida", toda la audacia del "progresismo" consistió en eliminar la frase "si ese peligro no puede ser evitado por otros medios". Miserable. El proyecto también refirmaba que no corresponde pedir autorización judicial ni denuncia de la violación, cosa que el Código establece taxativamente. Los K y los autotitulados 'progres' van bastante por detrás de sus abuelos de los años 20, y



hasta de los tribunales superiores de Entre Ríos, Mendoza y Buenos Aires, que ratificaron que estos abortos no son materia judicial.

La iniciativa —como las que la antecedieron— era una engañifa. "Estos cambios clarifican y ayudan a que en los hospitales públicos se sepa cuáles son los casos de aborto no punibles", dijo la socialista Silvia Ausburguer (*La Nación*). ¿Acaso se bloquean por falta de entendimiento? ¿Las diputadas desconocen que jueces y jefaturas hospitalarias violan a sabiendas la ley y que la Curia llama abiertamente a hacerlo? ¿Ignoran que agentes cléricales controlan los juzgados y jefaturas hospitalarias gracias a la política de sus partidos y sus gobiernos? ¿Y que los médicos son rehenes? No ignoran. Encubren. Ninguna está dispuesta a enfrentar a la Iglesia. Un proyecto que ni siquiera menciona los factores políticos que impiden el cumplimiento de los abortos terapéuticos, es absolutamente estéril para garantizar lo que dice defender.

De cualquier modo, la Iglesia no les dejó pasar ni la demagogia. Y la Presidenta, una vez más, acató. ¿Por qué extrañarse? Néstor Kirchner y su ministro Ginés González García aumentaron la mortandad materna al 48 cada 100 mil nacidos vivos, hasta ubicar al país entre los tres más mortíferos del continente. CFK y su ministra Graciela Ocaña satisficieron el más caro reclamo de Bergoglio: suspender la entrega de anticonceptivos gratuitos en el sistema público de salud. Durante todo 2008, Ocaña se escudó en trabas administrativas para dejar sin anticonceptivos a las mujeres de los sectores populares.

El ataque a la salud y los derechos de las mujeres es una política de Estado.

Olga Cristóbal

Nenina Teatro

Todos los sábados de noviembre / 21 hs Centro Cultural 20 de Diciembre
Ituzaingó 747, Barracas-Constitución.
ESPECTACULO A LA GORRA.

Textos: Olga Viglieca, Iván Moschner, Luciana Morcillo
Actuación: Luciana Morcillo
Dirección: Iván Moschner

Para más información
www.neninateatro.blogspot.com

neninateatro@gmail.com



Podemos terminar con la violencia contra la mujer

Nos movilizamos el 25 de noviembre

Pl 25 de noviembre fue elegido Día Internacional de Lucha contra la Violencia hacia las Mujeres en homenaje a las hermanas Mirabal, asesinadas por la dictadura de Trujillo en la República Dominicana.

Frenar las suspensiones, despidos y desalojos

En los últimos años, en la Argentina y en el mundo, las patronales urbanas y agrarias, la banca y las privatizadas se beneficiaron con ganancias astronómicas. Mientras, las mujeres seguimos ocupando los empleos peor remunerados y más precarios, sin cobertura social ni sindical, quedando expuestas a los atropellos, el abuso y el acoso sexual. Llegada la recesión, las patronales quieren descargar la crisis sobre trabajadores y trabajadoras, preservando sus ganancias con superexplotación, suspensiones y despidos. Las familias trabajadoras son desalojadas. Impidamos que nos arrojen a la calle, defendamos el salario, los derechos laborales, la vivienda. Los capitalistas junto a los gobiernos y partidos que les garantizan su renta crearon la crisis. ¡Que la paguen ellos!

Frenar el recorte en salud, por el aborto legal

El gobierno nacional y los provinciales se apropiaron del presupuesto para salud y educación para obtener fondos para pagar la deuda y subsidiar a los patronos. Las mujeres lo pagamos

con la vida: durante los cinco años del "progresista" Ginés González García, la muerte materna aumentó a 49 cada 100 mil (tercer peor índice del continente). La mayoría murió por un aborto ilegal. Este año, Graciela Ocaña suspendió la distribución gratuita de anticonceptivos. Ahorra presupuesto pero, sobre todo, responde a los reclamos del Episcopado. No respetan ni los abortos no punibles. Usemos nuestra enorme experiencia de lucha para organizarnos y marchar sobre los municipios y las gobernaciones. Exijamos aumento del presupuesto sanitario, ampliación de la atención ginecológica. Anticoncepción gratuita. Legalización del aborto. Expulsemos a la Iglesia y sus agentes del hospital público.

Terminar con la esclavitud sexual y laboral

El kirchnerismo, el PRO, el ARI impusieron una ley contra la trata que garantiza la impunidad de los tratantes y esclavistas -en general, las penas son excarcelables- y deja intactos sus bienes. Exige que las víctimas adultas prueben que no aceptaron ser esclavizadas y explotadas. Deja a las liberadas expuestas a las redes porque no fija subsidios, contención ni empleo. En vez de proteger a las mujeres y chicos secuestrados, a miles de trabajadores esclavos, protegen un negocio que aporta al financiamiento clandestino de las fuerzas represivas, empresarios, punteros políticos y jueces. Derogación de

la ley de trata. Cárcel para tratantes, explotadores y sus cómplices. Incautación de bienes. Seguimiento de la ruta del dinero. Cierre de prostíbulos y talleres clandestinos. Protección y subsidio a las víctimas.

Terminar con la violencia en el hogar

La mayoría de las mujeres asesinadas fueron víctimas de sus parejas o ex parejas. Muchas habían denunciado que estaban en riesgo, pero el Estado nada hizo. La violencia doméstica y la violación crecen: el macrismo clausuró el organismo que las registraba. La Iglesia, la Justicia, los gobiernos, "en defensa de la institución familiar", quieren que guardemos silencio. Obstaculizan las denuncias y absuelven a golpeadores y violadores. Son sus cómplices. La organización contra este flagelo es la única receta: haciéndose fuertes en la organización piquetera, miles de mujeres terminaron con situaciones crónicas de violencia. Cárcel a golpeadores y violadores. Expulsión del hogar de los violentos. Atención, subsidios y empleo para las víctimas.

El 25 de noviembre tenemos una oportunidad

Somos miles en los Encuentros Nacionales, en los centros de estudiantes, en las barriadas, en los gremios antiburocráticos. Estamos presentes en todas las luchas por las libertades, de los trabajadores y la juventud. Utilicemos nuestra enorme capacidad de moviliza-

25 DE NOVIEMBRE

Marchamos contra todas las formas de violencia contra la mujer

De Congreso a Plaza de Mayo

- Basta de violencia contra las mujeres.
 - Cárcel a los violadores y a sus encubridores.
 - Libertad a Romina Tejerina. Absolución definitiva de Eli Díaz.
 - Desmantelamiento de las redes de prostitución. Aparición con vida de todas las mujeres y niñas desaparecidas. Recuperación de la identidad de los niños nacidos en el cautiverio de la esclavitud sexual.
 - Educación sexual. Anticoncepción gratuita y aborto legal. Separación de la Iglesia del Estado.
 - No a la heterosexualidad obligatoria.
 - Abajo la violencia institucional contra las que luchan por sus tierras, sus viviendas y los derechos a la salud y la educación.
 - No a los despidos y suspensiones.
 - Trabajo en condiciones dignas, con cobertura social y 82% móvil. Igual remuneración por igual trabajo.
- Convocan: Asociación La Casa del Encuentro, Organización de Mujeres Plenario de Trabajadoras, Agrupación de Mujeres Pan y Rosas, Mujeres del Sur, Mujeres con Voz, Ceprodh, Apel (Asociación de Profesionales en Lucha), El Tren -Comisión Directiva Centro de Estudiantes Facultad de Ciencias Sociales-, Centro de Estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras UBA, Coordinadora de Barrios de Ezeiza, Polo Obrero, Cepa, Unión de Juventudes por el Socialismo, Partido Obrero, Partido de Trabajadores Socialistas, Partido Comunista Revolucionario, Convergencia Socialista, Izquierda Socialista, Izquierda de Trabajadores, Opinión Socialista.
- Concentramos en Congreso a partir de las 17 horas.

ción y organización para terminar con la violencia contra las mujeres. Organicemos en cada punto del país marchas masivas, en un frente común de las mujeres de las barriadas, las trabajadoras, las estudiantes. Convoquemos a amplios sectores para decir: ¡Basta a la violencia contra la Mujer!

- Igual salario por igual trabajo, salario igual a la canasta familiar, no a la precarización. Ni despidos ni suspensiones. Prohibición de desalojos. Que la crisis la paguen los patrones.
- Castigo a golpeadores y violadores. Expulsión del golpeador. Subsidio a la víctima.
- Incremento del presupuesto de salud. Anticoncepción gratuita. Aborto legal.
- Desmantelamiento de las redes de trata, aparición con vida de las mujeres desaparecidas para explotación sexual.
- Fuera la Iglesia de cualquier función asistencial o educativa. Separación de la Iglesia del estado.

Plenario de Trabajadoras

El 25 de noviembre en Neuquén

JORNADA DE LUCHA CONTRA LA VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES

Nos concentraremos desde las 18 horas en el Monumento a las Madres (Av. Argentina y San Martín)

Convocan: Comisión de Mujeres de Zárate, Agrupación de Mujeres Pan y Rosas, PTS, Plenario de Trabajadoras, Convergencia de Mujeres Socialistas y Mujeres de Izquierda de los Trabajadores en Comité de Enlace, Agrupación Arde de Servicio Social, En Clave Roja de Humanidades y Ciencias de la Educación, Mujeres Insurgentes, Secretaría de Género de Humanidades, Secretaría de la Mujer del Centro de Estudiantes de Bellas Artes.

Adhiere: Frente de Ciencias de la Educación.

Violencia laboral en la Municipalidad de Avellaneda

En la Dirección de Cultura de Avellaneda, un grupo de compañeras de la biblioteca realizó una retención de tareas y una denuncia ante el Ministerio de Trabajo, a través de la Secretaría de la mujer de su sindicato, denunciado al funcionario Rudy Varela, director del área, por acoso laboral, manoseos e insinuaciones.

Cansadas de los abusos, las compañeras organizaron una asamblea de la dependencia. Sus compañeros apoyaron la medida hasta que lograron sacar a este 'señor' de la oficina.

Aunque lo sacaron de la oficina donde ha sido denunciado, el Ejecutivo municipal mantiene a este hombre, un escritor ligado

a la Iglesia Católica, entre sus funcionarios.

No es el único funcionario del gobierno de Alvarez que ejerce violencia hacia las mujeres. El jefe de Mesa de Entrada de la Municipalidad, Jorge Oscar Deybi, persigue a las compañeras de la oficina, obligándolas a pedir el pase a otras dependencias, amenazándolas con que si se afilian al sindicato las va a trasladar.

Este accionar es aceptado por el gobierno de Alvarez, aquel que en 2005 manda sus matones a balear a los trabajadores municipales que querían ingresar en el municipio para deliberar en una asamblea, el mismo que paga salarios al límite de la indigencia y que vacía el hospital y centros de salud de profesionales y técnicos.

Las compañeras de la biblioteca marcan el camino para pararle la mano al abuso patronal y frenar la violencia laboral: organizarse y movilizarse.

Vir.

Contra la violencia hacia las mujeres en todas sus formas

MESA-DEBATE
EN BAHÍA BLANCA

Adriana Rodríguez,
decana de Humanidades UNs
Fernanda Petersen, abogada
Nora Biaggio,
Plenario de Trabajadoras

Lunes 24/11, a las 19 hs.
En Suteba Bahía Blanca,
Chiclana 373



ELECCIONES EN ATEN

Los oficialistas ratificaron su mandato

El 60% de los afiliados de Aten votó en las elecciones del gremio. Marcelo Guagliardo, de la Azul y Blanca, logró mantenerse en la dirección provincial por tercer mandato consecutivo; Gustavo Aguirre (Naranja-MIC) se mantiene en la de Capital, por segunda vez.

Los resultados reflejan que gran parte de los docentes identifican a estas direcciones, a pesar de su carácter inconsiguiente y conciliador, con las conquistas de la gran huelga de 2007: el blanqueo de las sumas en negro, el pase a planta de 2.500 auxiliares, la anulación del decreto "antihuelga" de Sobisch, entre otras. También la condena a prisión perpetua del cabo Poblete (asesino ma-

terial de Carlos Fuentealba).

Este año, la Azul y Blanca y la Naranja entregaron el inicio de clases con el propósito, según ellos, de "darle tiempo a Sapag para que demuestre que no es lo mismo que Sobisch". Postergaron los reclamos de recomposición salarial. Promovieron un aumento en cuotas por debajo de la inflación y una 'mesa de monitoreo' con el gobierno que nunca se concretó. Maniataron un plan de lucha que se diluyó en la última semana. Frente a la causa Fuentealba II —en la que Sobisch aún no ha sido imputado y que el gobierno pretende archivar— plantearon acciones 'testimoniales'. La conducta de ambas agrupaciones se ha caracterizado durante todo 2008 por su adaptación a la política celeste en la Ctera.

Los resultados

Se presentaron ocho listas en Capital y siete en la provincial.

En la provincial, la Azul y Blanca se impuso con 1.634 votos (29%) y aseguró su hegemonía con once seccionales propias más tres nuevas aliadas (San Martín, Plottier y Loncopué).

La Naranja, en alianza con la Azul de Cutral Có (segunda seccional) tuvo 1.241 votos (22%, casi 200 votos menos que en 2006); mantuvo la minoría provincial y las seccionales Neuquén, Cutral-Có y Andacollo. El tercer lugar lo tuvo la Rosa Fucsia con 570 votos (10%, 134 votos menos que en la elección anterior). Las restantes cuatro listas (incluida La Marrón-Tribuna Docente) se repartieron 1.431 votos, cada una con poco más del 6% (entre 342 y 376 votos cada una). El voto a la izquierda se ha duplicado. Pese a haber 600 nuevos vo-

tantes, las conducciones oficialistas mantuvieron (con algunos votos menos) el caudal de hace dos años a nivel provincial.

En Capital, la Naranja se impuso con 733 votos (33%) y la Rosa Fucsia retuvo la minoría con 445 (20%). La Azul y Blanca salió tercera, con 370 votos. La Lista Marrón-Tribuna Docente sacó 168 votos (8%); fue cuarta entre ocho listas. Aquí también se advierte un crecimiento de los votos opositores, a pesar de la dispersión.

La Lista Marrón

Tribuna Docente-Lista Marrón presentó lista con 47 compañeros referentes en toda la provincia y con importante presencia de delegados de escuela. La campaña fue férrea y logramos consolidarnos como la primera lista de la izquierda en la Capital.

En Cutral Có salimos terceros y en San Martín de los Andes, cuartos.

Retrocedimos en Plottier, donde perdimos la seccional a manos de la Plateada, un rejunte de las conducciones oficialistas, que se aliaron para sacarse de encima a una seccional recuperada. Allí tenemos planteado construir una fuerte Tribuna militar, para superar el divisionismo de una parte de la comisión directiva que se jugó a vaciar la seccional durante todo el año.

Hemos logrado agrupar a valiosos militantes y poner en pie a Tribuna Docente como una agrupación provincial, con nuevos referentes. Tenemos planteado consolidar y desarrollar nuestra agrupación sobre una base militar y un programa clasista.

Patricia Jure

Derrota en Plottier: Ganó el oficialismo

La seccional Plottier llegó a esta elección luego de haber sufrido dos grandes crisis en pocos meses. La conducción saliente se presentó dividida en tres listas.

Estaba la lista que integró a quienes, luego de la huelga del año pasado, renunciaron a la directiva para abandonar la militancia por un largo período, en repudio a la docencia que no "acató" sus ultimátums. A estos compañeros se sumó a última hora el PTS para presentar una lista divisionista (Negra-Púrpura-Roja-Carmín).

Estaba, también, la Lista Plateada, de la que formaban parte quienes defendieron a la patria sojera y la actuación patotil del PCR en el Encuentro de Mujeres. Se aliaron a referentes y afines de la Naranja y la Azul y Blanca (conducciones de Capital y provincial, respectivamente). Coronaron así un trabajo de vaciamiento y conspiración que venían realizando desde el interior de la directiva y en estrecha alianza con las conducciones Naranja y Azul y Blanca.

Tribuna Docente conformó con nuevos compañeros la Lista Marrón.

La Plateada ganó por amplio margen (sacó más de la mitad de los votos). Basó su campaña en una posición "profesionalista", contraria a la titularización de interinos e hizo su eje de campaña en la denuncia al PO, al que acusa de sostener "ideas de vanguardia". Aunque se presentó como una lista "independiente", en su votación confluyeron los votos de la Azul y Blanca (filo-yaskistas) y la Naranja-Azul (ex MIC), de las cuales evitaron delimitarse.

Se cierra así un proceso de seis años donde la seccional Plottier estuvo a la cabeza de la oposición a las conducciones conciliadoras de Aten, la Ctera y la CTA con posiciones clasistas.

Nos ponemos a trabajar desde ahora para construir una fuerte Tribuna Docente militar en Plottier.

Norberto E. Calducci

Rebelión en Córdoba

Luego de tres asambleas de delegados, la Capital volvió a expresar por fuerte mayoría su rechazo contundente a la propuesta de Schiaretti-Nebreda de 300 pesos de adelanto del Fonid (incentivo), cobrados por única vez a fines de noviembre, y 1 peso (¡sí, un peso!) de aumento al material didáctico. Un disparate. Carmen Nebreda, secretaria general de la UEP, el sindicato docente, ya había producido un golpe de estado en el sindicato al levantar las asambleas. Luego levantó el paro decidido en la asamblea departamental del jueves 13, para cerrar el acuerdo este lunes 17.

Esto desencadenó una rebelión docente. Capital rechazó sin miramientos y votó que se ratificara el paro. A la salida de la asamblea, un grupo de delegados se dirigió a escrachar a Nebreda al local de la UEP. A la mañana siguiente, un reguero de cortes de calle de decenas de escuelas se producía en los puntos clave de la ciudad, justo el día que debía realizarse el paro levantado. Por la tarde, un centenar de docentes se autoconvocó y cortó calles en la plaza España. Varios departamentos del interior, entre ellos Colón, también rechazaron el acuerdo.

Poco después, Nebreda se vio obligado a anunciar por los medios su rechazo a la propuesta. Un triunfo de la rebelión.

Se hace difícil para una socia del gobierno hacer pasar esta nueva entrega en medio de una crisis en la provincia, con unlevantamiento docente por abajo. El balance de Tribuna Docente de las recientes elecciones sindicales cobra toda su fuerza: Nebreda perdió en las escuelas y no puede dirigir la Capital. Su aliada Naranja también se transforma en una traba para la docencia, que quiere luchar por el salario; es incapaz de ponerse a la cabeza y sólo transmite impotencia y desmoralización.

Frente a esta situación es probable que el gobierno dicte la conciliación obligatoria. La misma Nebreda la pide a gritos.

La cuestión fundamental de este conflicto es la dirección. Tenemos que transformar a la Asamblea de Capital en la dirección. La lista Fucsia debe impulsar este proceso y llamar a desoir la eventual conciliación e ir al paro hasta conseguir el aumento. Las bases están; hay que encauzar la rebelión hasta quebrarle el brazo a Schiaretti y a Grahovac (ministro de Educación y ex dirigente de UEP) y, por supuesto, a Nebreda. Preparamos la huelga por un 30% al básico. No a la conciliación. Asamblea general de la docencia.

Anabel Allochis



Tribuna Docente en la web
tribunadocente.com.ar



Desde hace dos semanas, el distrito de Merlo y las estaciones del ex ferrocarril Sarmiento de Moreno, Paso del Rey e Ituzaingó, y hasta en Once, se han visto inundadas con un volante apócrifo, que por supuesto ningún fiscal de oficio se ha dignado a investigar.

Este material, que ha sido desparramado en las calles céntricas y estaciones y frente a los locales del Partido Obrero de Merlo y Moreno, vuelve a la carga con una serie de patrañas e infundios contra nuestro partido. Nos ataca como agentes de la CIA y nos vuelve a responsabilizar por el incendio de los trenes. El volante sale en momentos en que estamos realizando una campaña pública en el distrito y recogiendo firmas en la batalla por recuperar la personería electoral en la provincia. Tiene como función desacreditar a nuestra organi-

MERLO: NUEVO VOLANTE APOCRIFO

El 'nerviosismo' de Othacehé

Todos el sábado 29 a la jornada en defensa de las libertades democráticas

zación a los ojos de la población.

Pero, asimismo, muestra el temor de Othacehé a la incidencia que está teniendo nuestra organización en las luchas y movilizaciones en Merlo y la Zona Oeste. De otra forma, no se explican tantas energías en un partido que tildan de "minoritario y marginal".

Es el método del ataque cobarde de quienes no pueden mandar a sus militantes a distribuir un volante a cara descubierta y enfrentando a los vecinos.

Cada día que pasa Othacehé tiene menos cosas que ofrecer. No alcanza con que "Cristina" venga a Merlo, como ocu-

rió recientemente, y declare a los medios que apoya la creación de la Universidad Nacional del Oeste. A Raúl Othacehé se le están acabando los padrinos: en este caso, un gobierno quebrado, amenazado por la cesación de pagos, que no está en condiciones de salir en auxilio de la provincia ni de los mu-

ESTEBAN ECHEVERRIA Gray ordena disparar contra la juventud

En un acto en Monte Grande, con motivo de la entrega de 20 nuevos patrulleros a la policía local, el intendente Fernando Gray se manifestó en favor del proyecto de Scioli de bajar la edad de imputabilidad de los menores. Haciéndose eco de la rabiosa campaña derechista que pretende responsabilizar a la juventud por los delitos, el "renovador" kirchnerista se suma al reclamo de más comisarías y de una mayor militarización de las calles. Su objetivo es fortalecer el "control social" de la población y preservar los negocios delictivos.

El 28 de octubre, el Concejo Deliberante de Esteban Echeverría había votado la "emergencia" en materia de seguridad por un año.

Gray vociferó durante toda la campaña electoral por "los derechos humanos", pero nunca hizo nada. Una movilización del Polo Obrero y del Frente Darío Santillán le reclamó hace unos meses su pronunciamiento en favor de la reapertura de la causa que reclama el juicio y castigo por la muerte del joven Javier Barrionuevo, luchador asesinado por un hombre llamado Bogado, ligado al ex intendente Groppi. Gray arrugó en nombre de que el pedido "sólo puede hacerlo la familia de la víctima".

El pedido de bajar la edad de imputabilidad de los menores viene acompañado del desplazamiento de la Gendarmería en las calles y barrios. El "derechohumanista" Gray omite que un trabajador ferroviario fue asesinado en la estación de Monte Grande, luego de ser torturado por un grupo de personas que incluía a dos gendarmes.

Gray se realinea con Scioli y

termina su corto periplo "nacional y popular". Vuelve a su pasado de dirigente de la Ucedé y luego duhaldista. Marca un hito más en el "fin de fiesta" de la "renovación" kirchnerista en la zona sur.

El Partido Obrero señala el peligro de las declaraciones del intendente. Es un acto de irresponsabilidad que abre en el distrito el libre accionar de quienes ya se han mostrado incapaces de garantizar la seguridad de la población. Las fuerzas de seguridad son cómplices, garantes y protagonistas del delito y la inseguridad.

En un cuadro de creciente movilización popular por las reivindicaciones insatisfechas en el distrito y de un inusual protagonismo de la juventud en los barrios y en el movimiento estudiantil secundario, plasmado en las luchas de este año, la "emergencia en seguridad" actúa como un factor de intimidación al pueblo y en especial a los jóvenes que se organizan. Es necesario el impulso de una asamblea popular que discuta una salida política a los problemas planteados en Esteban Echeverría.

Javier Becerra

MORON Movilización del Polo Obrero

El 30 de octubre, cien compañeros del Polo Obrero se movilizaron por las calles del centro de Morón para denunciar la política del intendente Sabatella.

Denunciamos que el intendente 'progresista' mantiene un régimen de flexibilización de los trabajadores municipales (falta de personal en el hospital de Morón y bajos salarios). Cuando los trabajadores se organizaron para mejorar sus condicio-

nes laborales, los despidió o sancionó, como sucedió en el obrador.

Denunciamos que en el "municipio de los derechos humanos" se está construyendo una sede de la Bonaerense 2.

Denunciamos que la obra pública se derrumba, que las cloacas no se terminan nunca, que el plan de vivienda está parado.

Denunciamos que las UGC (imitación de los CGP de Capital) son lugares de clientelismo electoral; que la asistencia social está manejada punterilmente.

A lo largo de la marcha, que recorrió todas las cuadras del centro, fuimos saludados por transeúntes, automovilistas, comerciantes y hasta por trabajadores municipales.

Polo Obrero de Morón

CLUB SAN FERNANDO Trabajadores en lucha contra los despidos, víctimas de un atentado

El jueves 13, en horas de la madrugada, uno o varios 'desconocidos' incendiaron el auto del compañero Ramón Contreras, trabajador despedido del Club San Fernando, frente a su vivienda. Toda la vecindad de General Pintos, donde vive la familia Contreras, caracterizó el acto como una represalia por la lucha que el compañero venía librando por su reincorporación.

El gremio Utedyc (Unión de Trabajadores de Entidades Deportivas y Civiles) agrupa a los trabajadores de countries y clubes. En la zona norte hay un padrón de 8 mil afiliados que trabajan en la mayoría de los casos en situaciones de precariedad y tercerización infinitas. En el Club San Fernando, desde hace tiempo se vino presentan-

do una serie de rechazos a la política autoritaria del presidente Osvaldo Rapagna. Los trabajadores intentaron plasmar ese descontento en las elecciones gremiales de marzo, sacándose de encima a un par de delegados muy afines a los dictados de "Osvaldo". Los compañeros se encontraron con que la Comisión Directiva del Club salió a apretar con todo; con ese 'refuerzo', los delegados apadrinados por la patronal ganaron por muy poco.

El 17 de octubre venció la cobertura gremial de ley para quienes hayan participado como candidatos; ese día, los compañeros Ramón Contreras (17 años de antigüedad) y Gustavo Grassi (10 años) fueron despedidos.

Los despedidos se recompusieron del golpe y salieron a reclamar su reincorporación. El sábado 25 montaron una tribuna de reclamo y denuncia contra la política autoritaria, las pésimas condiciones de trabajo (que afectan a empleados y socios) y contra los despidos. Poco después vino el atentado.

El sábado 15, en la entrada del Club, se hará un acto de repudio al atentado sufrido. Allí, como desde el sábado 25 de octubre, estarán presentes el Partido Obrero y el Polo Obrero.

Güeso
(Nos vemos en la Lucha)

No a los desalojos en Almirante Brown

El domingo 9 de noviembre, un desmesurado operativo policial se presentó a desalojar el asentamiento linderío a Villa París, en Glew. Las familias, que ocupaban seis manzanas, exigieron ver las órdenes judiciales, que recién llegaron tres horas después de iniciado el operativo.

nicipios, cuyas finanzas están en rojo.

Por último (y no por eso un detalle menor), transcurridos dos meses y medio de los incidentes, no hay ninguna prueba ni acusación contra el Partido Obrero ni contra sus militantes en la causa por la quema de los vagones. En cambio, los medios periodísticos zonales han divulgado denuncias que comprometen al intendente.

Invitamos a todos los partidos políticos del distrito, a las organizaciones barriales y piqueteros, a los sindicatos y agrupaciones a la jornada que realizaremos en el Centro Universitario de Merlo el sábado 29, por la defensa de las libertades democráticas en el distrito, con testimonios, mesas redondas y debate de nuevas acciones.

José María Escobar

Las órdenes de desalojo no incluían a todos los lotes; sin embargo, muchas familias desarmaron sus casillas y se fueron del lugar por temor a la represión. Otro grupo se quedó al no tener otra alternativa de vivienda.

Pasado el mediodía, una vez culminado el desalojo, una delegación del municipio se acercó al asentamiento. Llegó con una ambulancia, agua y alimento para 30 personas, cuando se había desalojado a 70 familias.

Desde que el asentamiento está instalado (a mediados de julio de este año), los vecinos fueron a pedir respuestas al municipio. Ninguno de los reclamos por luz, agua potable y las necesidades básicas para hacer habitable el predio fueron respondidos.

El caso se suma a otros, como los de San José y Claypole, que muestran el déficit habitacional del distrito. La solución ha sido siempre la misma: el desalojo.

Los planes federales de vivienda están parados; las casas construidas tienen fallas estructurales. El municipio no atina siquiera a la reubicación de los desalojados. El problema de la vivienda se suma a la larga lista de reivindicaciones insatisfactorias: obra pública, salas de emergencia, cloacas, contaminación, etcétera.

El Partido Obrero plantea que se suspendan inmediatamente todos los desalojos en todo el distrito; que se construyan las viviendas necesarias para los vecinos de Villa París, bajo control de una asamblea de vecinos y trabajadores. Reclamamos un inmediato censo de lotes e inmuebles que puedan ser puestos a disposición de la construcción de viviendas, la apertura de catastros para conocer los nombres de los propietarios de los lotes vacíos en el distrito.

Corresponsal



Provinciales

SANTIAGO DEL ESTERO

Se extienden los reclamos salariales

De cara a las elecciones provinciales, distintos sectores de trabajadores estatales se encuentran en estado de asamblea y movilización.

A los paros docentes se han sumado los empleados judiciales, que exigen una mejora salarial y el blanqueo de los trabajadores en negro.

La particularidad de esta lucha es que mantiene las decisiones que se toman en la asamblea. Hay un quite de colaboración. Empezó con una hora, y en estos momentos es de tres horas diarias.

En los últimos días los trabajadores judiciales se ani-

maron a parar 24 horas, a pesar de que la Subsecretaría de Trabajo había decretado la conciliación obligatoria.

La inflación, la falta de mejoras salariales de años, la ausencia de categorización, el aumento del trabajo en negro con los contratos de locación, fueron creando un creciente malestar. La bronca terminó de estallar ante el aumento que se les otorgó a los jueces.

Por todo esto, el Partido Obrero convoca a los trabajadores a extender las asambleas a todas las reparticiones de la administración pública, a votar los reclamos y

una acción coordinada, pasando incluso por encima de la pasividad de las dirigencias conciliadoras.

Este es un paso elemental. El siguiente es votar el 30 de noviembre al Partido Obrero; o sea, en favor de una política que defienda el salario de los trabajadores a costa de los superbeneficios que obtiene la patronal y los superávit de los que siempre se jacta Zamora, pero que él destina a subsidiar a sus amigos en la obra pública.

Nicolás Basualdo,
Primer candidato a diputado

MST: Colaboración de clases

El MST lleva en los principales cargos de sus listas de candidatos a dirigentes docentes del sindicato Atese. Es el caso de Cristina Urquiza (candidata a gobernadora), Abel Jaime (candidato a vicegobernador, actual secretario general de Atese), Mario Castillo (primer candidato a diputado y ex fundador de Atese), Graciela Tracci (segunda candidata a diputada).

Atese es uno de los sindicatos que integran la "Mesa del Diálogo Docente" con el gobierno de Zamora, junto a otros sindicatos dominados por distintas camarillas burocráticas.

La primera pregunta a los dirigentes de Atese y candidatos del MST es: ¿para qué siguen en la "mesa" sosteniendo una tregua sin sentido, salvo el de preservación de un se-

llo y un aparato gremial que le puede servir al MST pero no a la docencia?

La segunda pregunta surge del hecho de que el 20 y 21 de noviembre Cisadem ha convocado a un paro de 48 horas. ¿Atese va a llamar a parar o va "solidarizarse" sosteniendo la "mesa" de diálogo tregua y con el gobierno?

Daniel Blanco

ROSARIO

Los vecinos de Nuevo Alberdi luchan por la vivienda

El domingo 9, unas 30 familias del barrio Nuevo Alberdi se organizaron y ocuparon los terrenos lindantes para exigir la construcción de viviendas.

Esos terrenos se encuentran, desde hace años, en total estado de abandono, con yuyales, basura y sin iluminación.

Al día siguiente se hizo presente la policía, intimidando a los vecinos para que se retiraran del lugar. Los compañeros demostraron su firme convicción de defender el derecho a la vivienda y resistieron las amenazas. Recién el martes llegaron funcionarios municipales, que informaron que esos terrenos pertenecían a la provincia y que estarían destinados a la construcción de una cárcel para menores. Esta versión circula des-

de hace años pero nunca se hizo nada. De la propia conversación con los funcionarios, quedó en claro que no tienen la certeza de contar con los fondos para hacerlo.

A pesar de las sucesivas intimidaciones policiales, de la Guardia Urbana municipal, de las tropas especiales, los vecinos siguieron construyendo sus precarias viviendas y sosteniendo con firmeza la toma. Ya han transcurrido más de cinco días y se afianza la ocupación.

Los vecinos del barrio no queremos una cárcel para los menores. Queremos que los niños y niñas puedan estudiar, formarse y armarse su propio futuro. Que los menores en conflicto con la ley tengan la protección que les debe el Estado, no que sean recluidos en instituciones totalitarias.

Defendemos nuestro derecho a una vivienda.

Exigimos a los gobiernos provincial y municipal que se regularicen y titularicen los lotes, que se financie la autoconstrucción de las viviendas y se extien-

dan los servicios necesarios (agua/luz).

En estos cinco días, los vecinos hemos demostrado que con nuestra organización podemos enfrentar las provocaciones y avanzar en nuestros objetivos: tener nuestra vivienda propia.

Nora Leyva
(Polo Obrero de Nuevo Alberdi)

JUJUY

Movilización y corte de ruta de los obreros de La Esperanza

El viernes 14 se realizó una movilización por las calles de San Pedro por parte de 140 trabajadores que, acompañados de familiares, derivó en el corte de la ruta 34.

Durante todo el proceso de quiebra del Ingenio, se puso de manifiesto la intencionalidad del poder político, la justicia y la

ACTO DE CIERRE DE LA CAMPAÑA EN SANTIAGO DEL ESTERO Por el salario, la tierra y la libertad

Terminemos con el monopolio
Zamora-Ick

Hablan:

ANDREA RUIZ
candidata a gobernadora

NICOLÁS BASUALDO
primer candidato a diputado

**Martes 25/11, a las 19:30 horas,
en el Club Red Star, Rivadavia 945**

Acto en defensa de la educación pública

que llevan a que los padres hagan vigilias en las escuelas para conseguir un lugar para sus hijos, existen graves problemas sociales que llevan inevitablemente a la deserción escolar.

El Partido Obrero defiende la educación pública impulsando:

- la triplicación del Presupuesto;
- salario igual a la canasta familiar;
- 82% móvil de jubilación;
- un gobierno educativo a cargo de docentes y padres, estudiantes secundarios, terciarios y universitarios;
- educación única, pública, científica y gratuita.

Una fuerte razón para votar a la Lista 14 del Partido Obrero.

José Kobak

"Patagonia Obrera"

Un espacio de las luchas populares

Los dos últimos programas de "Patagonia Obrera", el programa radial del PO de Santa Cruz, han expresado cabalmente la temperatura social en la provincia.

El sábado 1º hicimos un programa dedicado íntegramente a la lucha por la tierra y la vivienda, transmitiendo directamente desde los asentamientos.

El sábado 8 tuvimos en el piso a jubilados que ocuparon la Cámara, entrevistamos a los delegados del Hospital de 28 de Noviembre y a los desocupados de Truncado, entre otros.

Los llamados y los mensajes demuestran que existe un amplia audiencia y que el activismo va tomando como propio al programa, en el cual desgajamos, semana a semana, los editoriales de nuestra Prensa Obrera.

Se puede escuchar por Internet en www.radionews.com.ar los sábados de 12 a 13:30 horas (hora del oeste).

Mario Leguiza



Sindicales

Emfer: La asamblea votó plan de lucha

En una asamblea, el jueves 6, los trabajadores de Emfer resolvieron un plan de lucha: retiro de colaboración hasta el 22 de diciembre y acciones a debatir en su momento por el aumento promedio de 500 pesos y el rechazo a todo tipo de suspensión. La moción se impuso por 126 a 58 frente a la que planteaba la ocupación de la planta. Una anterior ocupación, en la tercera semana de octubre, fue levantada dos días después de su inicio, luego de que la empresa aceptara debatir la cuestión salarial, algo a lo que se había opuesto tenazmente. En la negociación la empresa dio marcha atrás y se escudó en la crisis para dejar de lado el aumento salarial y poner sobre la mesa la posibilidad de suspensiones, que podrían afectar a 50 trabajadores (una sexta parte del plantel).

La decisión de los trabajadores atiende a dos circunstancias. Por un lado, la necesidad de la empresa de cumplir con contratos, que tienen plazos firmados y que sólo podrían cumplirse apelando a horas extras, por lo que el retiro de colaboración está muy lejos de ser una medida inocua. La moción del quite de colaboración provino de trabajadores probados en la lucha.

Los trabajadores de Emfer, que han arrancado a través de la lucha un salario que supera en un 50% al salario de bolsillo del resto de los metalúrgicos, tienen en su haber una ocupación victoriosa contra los despidos y hacen cumplir rigurosamente las conquistas del convenio.

Durante la reciente ocupación los trabajadores tuvieron el apoyo, a través de un paro de 24 horas, de los trabajadores de Tatsa, la planta que se

encuentra en el mismo predio y responde a la misma patronal, y que debe ser parte del esfuerzo por poner en pie una unión de lucha contra los despidos y suspensiones.

En la misma línea debe considerarse la acción conjunta con trabajadores del grupo Plaza, TBA y Ecotrans, todas empresas del mismo grupo (Cirigliano, uno de los nombres emblemáticos de la "burguesía nacional" subsidiada por el gobierno K).

Llamamos a desplegar todas las iniciativas de solidaridad por la victoria de esta lucha, a reclamar un plenario de delegados de la UOM que debata una acción conjunta por el reparto de las horas de trabajo sin afectar el salario —la prohibición de suspensiones y despidos y la generalización del reclamo salarial.

Carlos Suárez

Elecciones en el sindicato de la pintura

El 27 de noviembre habrá elecciones en el gremio de la pintura. La novedad es que, después de 35 años, habrá una lista opositora a la burocracia de Zambelletti, entregadora directa de nuestros compañeros Fisher y Buffano a la Triple A, colaboradora de las patronales y de todos los gobiernos, y activa participante de la CGT de los gordos en los tiempos menemistas.

La oposición surge de un proceso de descomposición del oficialismo: vaciamiento del Cuerpo de Delegados, paritarias atrasadas que se firman un año después, indefensión de los delegados frente a los ataques patronales, entrega de la reivindicación de la antigüedad, caída vertical de la afiliación, deterioro de la obra social. Todo esto llevó a la escisión de elementos de sus propias filas en medio de amenazas cruzadas de corrupción.

Como resultado de esa división, surgió la Lista Azul. Su candidato a secretario general, Carlos Popp, fue miembro de la conducción de Zambelletti; ha puesto como su única bandera la oposición a la "dictadura zambellettista", pero sin definir un programa que indique cómo se acabará con esa dictadura. La Azul no tomó el compro-

miso de funcionar por asamblea general del gremio o por plenario de delegados con mandato. Carece de compromiso de luchar por la reapertura de las paritarias para quebrar las cuotas y los topes que siguen el libreto moyanista.

Ha colocado a la Agrupación 2 de Diciembre, que crearon los activistas de la lista, como expresión "justicialista" con el patrocinio expreso del moyanismo. Esto no resultó de un debate o una votación, sino simplemente por omisión; jamás los delegados que integran la Azul pudieron votar un programa a pesar de que una fracción de ellos lo propuso.

Integrar la lista delegados de las más importantes empresas, como Sintoplast, Alba, Colorín y Basf. Otros, representativos de grandes luchas, como Tersuave, cuyas dos plantas unidas lograron aumento, el más importante mediante un paro, han sido relegados a lugares secundarios. Es que los candidatos que no fueron votados a partir de asambleas de las plantas ni en plenario de la lista. Están dadas todas las condiciones para el surgimiento de una burocracia sustituta a la de Zambelletti.

La tendencia natural del gremio será a votar contra el

verdugo conocido y repudiado durante décadas, autor de recientes purgas y persecuciones de delegados opositores, incluidas cartas documento a las patronales acusando a los compañeros de ser militantes del Partido Obrero (entre otras "inconductas"). Pero eso no ahorrará la tarea de luchar por una nueva dirección que enfrente los topes salariales y los despidos y suspensiones.

Por ello una fracción de delegados y activistas se ha dado a la tarea de construir una agrupación clasista sobre nuevas bases de independencia política de los trabajadores y de soberanía de la asamblea obrera, cualquiera sea el resultado de la elección.

El programa que levantan es el siguiente: asambleas generales que discutan salario, convenio y obra social; funcionamiento en plenarios de delegados, con mandatos de asamblea en cada fábrica; reapertura de las paritarias; salario igual a la canasta familiar; defensa incondicional de los puestos de trabajo; antigüedad al 2%; 82% móvil para los jubilados; fuera la burocracia sindical; por un sindicato independiente del kirchnerismo y de las patronales.

Mariano García

Paro total en el Inti

En respuesta a la muerte de Juan Mercado

El 8 de noviembre, Juan Mercado, trabajador del Inti, falleció por una descarga de 13.200 voltios. En el marco del plan de lucha que comenzó inmediatamente, los trabajadores votaron y constituyeron en asamblea una Comisión de Seguridad e Higiene con derecho a voto. La formación de la comisión fue una iniciativa de la Agrupación Naranja.

Esta muerte no puede ni debe confundirse con un accidente.

El turno de guardia técnica debe ser cubierto por dos trabajadores, como mínimo. El compañero que debía acompañar a Juan pidió permiso para ausentarse con mucho más de 72 horas de antelación. En todo ese tiempo, la cadena de mando no cubrió la ausencia.

El transformador de 13.200 voltios que terminó con la vida del compañero tenía una llave defectuosa que no funcionaba desde hacía muchos años. En lugar de cambiarla (porque era muy cara) el Instituto Tecnológico suministró un palo de madera con un gancho en la punta

que servía para que el operador pudiera accionar el mecanismo de corte ¡desde adentro!

La seguridad no se ve. El Inti es un polvorín, un potencial "Cromañón".

Aunque un trabajador había muerto trabajando el sábado, Enrique Martínez, presidente del Inti e ingeniero, no suspendió su viaje a Venezuela. No dejó nada escrito, no hubo comunicación oficial. El lunes siguiente no se informó nada. Fueron los propios trabajadores los que se movieron, los que acompañamos, los que estuvimos con la viuda, también trabajadora del Inti. Desde el Inti ni flores enviaron.

La indignación llevó al paro total el martes.

Para cualquier patronal, la seguridad preocupa en términos económicos. A los trabajadores, nos preocupa porque nos toca la salud y nuestra propia vida. Los únicos que podemos torcer esta situación somos los propios trabajadores.

Marcelo I.

(Agrupación Naranja del Inti)

TELECENTRO

Por la renovación inmediata del Cuerpo de Delegados

"Grave crisis económica financiera de alcance internacional y nacional de magnitud cuantitativa y cualitativa nunca vista y con desenlaces aún inciertos que pueden cambiar el orden y los mecanismos económicos establecidos durante el último medio siglo".

El párrafo anterior pertenece a una comunicación de la oficina de Recursos Humanos de Telecentro con el fin de advertir sobre las "consecuencias potencialmente imprevisibles" que podría sufrir la compañía. Se está preparando un nuevo recorte mucho mayor al que ya se viene aplicando mediante retiros y trasladados compulsivos a otras firmas de Pierri.

En coincidencia con esta declaración, se difundió la denuncia por "coimero" que la empresa elevó al sindicato contra uno de los delegados, de apellido Gascón. El video que lo muestra negociando a solas con un directorio fue proyectado en la sede gremial ante unos 150 afiliados; un grupo numeroso de asistentes entendió que se trataba de un montaje y se solidarizó con el acusado.

Gascón es un referente del cuerpo de delegados que empezó

a esbozar un juego propio; su desplazamiento conviene a la burocracia. Pero lo que el video muestra también, sin lugar a confusión, es el "buchoneo" de Gascón contra lo que él llama "un grupo ideologizado que actúa con el respaldo del PO". Se refiere a los integrantes de la agrupación Fibra Obrera.

Semejante infamia macartista basta y sobra para que este informante de la patronal merezca el repudio unánime y sea expulsado por la base que lo votó.

El escándalo que desató la cámara oculta alcanza al resto de los delegados que, enfrentados entre sí, agudizarán su natural parálisis; en un año y pico han dejado pasar la tercerización de sectores enteros.

Este cuerpo de delegados no está a la altura del momento. La denuncia de coimas se agrega a su 'pecado original' de haber sido seleccionado a dedo por el SAT. Lo que corresponde es el adelantamiento de las elecciones para que en forma inmediata los trabajadores de Telecentro tengan un nuevo cuerpo de delegados realmente representativo y de lucha.

Miguel Bravetti



La crisis llegó a Volkswagen

En Volkswagen Pacheco, el crecimiento —que duraría cinco años— quedó truncado en las primeras semanas de la crisis. La planta producía hasta enero con solo un turno; a partir de febrero arrancó el turno tarde y para agosto estaba programado el turno noche. La empresa necesitaba que la planta produjera 22 horas diarias para fabricar la primera camioneta pick-up de la marca, la Robust, con salida hacia todo el mundo.

Según Smata, se había llegado a un preacuerdo sobre las condiciones de trabajo del tercer turno: siete horas y diez minutos de trabajo, con el comedor incluido y pagando el turno completo, más el 36% del plus nocturno. A esto se le sumaba el “acuerdo” de que las horas del viernes, después de las 24, se pagaban al 100% más el plus nocturno del 36%.

El tercer turno arrancaba a fines de agosto. De repente, la empresa dijo que el acuerdo firmado con Smata “no era correcto” y que la persona que firmó “se había equivocado” (1).

Esta discusión se llevó al Ministerio de Trabajo hace aproximadamente tres semanas, en plena crisis y en medio de rumores de despidos y suspensiones en las demás terminales. En el Ministerio, la empresa dio un ultimátum: no abriría el tercer turno si las horas del viernes a la noche no se pagaban como un día normal y no renovaría a los contratados. Al otro día de la reunión, la burocracia bajó con el planteo de la empresa y metió miedo, en particular a los que todavía no habían quedado efectivos. En la posterior reunión con la patronal, la burocracia entregó las horas del viernes a la noche en “pos de mantener a todos los contratados”. A cambio, la empresa pasaba a efectivizar automáticamente a todos los contratados.

El jueves 23 de octubre, en la asamblea que se hizo para informar sobre este acuerdo, la burocracia esperaba que los trabajadores recibieran la noticia con bombos y platillos. Lo único que recibieron fue silencio y caras de

GENERAL PACHECO

Agresión en Volkswagen

Fuera la patota de las fábricas

El jueves 13, una delegación del Partido Obrero de Tigre y Escobar se dirigió a la puerta de Volkswagen en General Pacheco para realizar un acto. Los materiales de agitación fueron recibidos con gran simpatía por los trabajadores (la misma recepción habíamos tenido unas horas antes en Terrabusi).

Al finalizar el acto, cuando todos los trabajadores se habían retirado, una patota de la Lista Verde y de la Interna burocrática —encabezada por los conocidos burócratas “Boli” Barrientos, “Pinky” Juncos y el “Mono” Márquez, más el alcahuete de todos ello, “Masa” Martínez—, agredió físicamente a los últimos compañeros del Partido Obrero de Tigre y Escobar que quedaban.

Antecedentes

Hace dos semanas, otra movilización del PO fue atacada por una columna de más de 200 patoteros en las puertas de Peugeot en Villa Bosch.

Más atrás en el tiempo, los trabajadores de Dana (UOM zona norte), en pleno plan de lucha, fueron patoteados por un “combo” de burócratas y policías. Varios de los compañeros fueron internados con graves heridas, la planta fue militarizada y aún hoy es imposible acercarse sin ser interceptado por la policía.

Hace algo más de un año, un destacado militante de la CTA Zona Norte fue cesanteado de Ford (Smata) por haber intentado armar una lista antiburocrática en la planta.

Ramón Bogado (Cl de Terrabusi) está procesado por cumplir con un plan de lucha votado en asamblea. El mismo camino está recorriendo los activistas y delegados de Fate.

Estos hechos demuestran el entramado tejido por la patronal y la burocracia sindical para impedir las manifestaciones antiburocráticas.

El diputado moyanista Recalde se llena la boca con la democracia sindical. ¿De qué habla?

Las patoteadas no son demostraciones de fuerza, sino de debilidad. La deliberación y la tendencia a la acción directa son cada vez mayores en el seno de la clase obrera. También el odio a la burocracia entreguista y patotera. La única respuesta de los capitalistas y sus alcahuetes en el movimiento obrero es dar palos.

El PO llama a organizar un gran acto en las puertas de Volkswagen por una salida obrera a la crisis y contra el accionar de la patronal.

Luis Antón

incertidumbre. Algunos trabajadores preguntaron si la efectividad daba la garantía de trabajo que ellos tanto habían asegurado unos meses antes.

Lo interesante es la respuesta improvisada de los delegados.

BOLETIN NARANJA
Telefónica absorbe a Telecom: Telefónica
NACIONALIZACIÓN DE LOS MONOPOLIOS
BAJO EL CONTROL DE LOS TRABAJADORES

Ya apareció Boletín Naranja, de la Agrupación Clasista telefónica

Gaspar Sebas

Trabajadores de Ecotermo en lucha

Por la reincorporación de los despedidos, el blanqueo salarial y la libertad sindical

Segundo día en la carpa del aguante

En lucha contra los despidos

COMUNICADO DE PRENSA

Los trece trabajadores despedidos en represalia por el reclamo de pago en blanco de todo el sueldo llevan el segundo día en la Carpa de Aguante.

Allí reciben el apoyo y la solidaridad de los vecinos, trabajadores de la zona, estudiantes y desocupados.

Muchos obreros y delegados de distintos sindicatos, como metalúrgicos o del plástico, han acercado denuncias de despidos en sus fábricas, como Meca Castelar, Envases del Plata o Ipesa.

Se han presentado en el día de ayer los recursos de amparo para reponer a los trabajadores en sus puestos y las denuncias de práctica desleal y pago en negro.

Los trabajadores de Ecotermo afiliados a la UOM reclaman que se resuelva la prohibición de suspensiones y despidos y la reincorporación.

El día sábado 22, a las 19 horas, se realizará un Acto Festival en la puerta de la fábrica sita en Centenera 450, Hurlingham.

secuencias de la crisis.

Estamos próximos a una nueva elección de comisión interna. La patronal está concertada con la UOM local, que desde hace tiempo viene haciendo una campaña encarnizada contra la Interna. La burocracia dejó en claro que no piensa mover un dedo por los despidos mientras al frente de la fábrica se encuentre

esta comisión interna. Está impulsando la recolección de firmas para echar a los delegados. La patronal no se habría animado a tanto sin esta colaboración.

El conflicto arrancó con un despido, que fue el disparador de una paralización de las tareas durante varios días. La patronal respondió con otros 12 despidos y una campaña brutal de apri-

tes, que han surtido su efecto pues no se ha podido aún sacar nuevas medidas de fuerza. Pero la Interna, apoyada por los compañeros más aguerridos, está embarcada en una campaña de esclarecimiento para remontar la situación.

Lo más importante es la convicción, la determinación y la firmeza que tienen los despidos, que están dispuestos a pelear por su reincorporación. La carpa tiene por objetivo convertirse en el gran centro de organización de la lucha. Se han puesto en marcha un sinfín de iniciativas. Los despidos han distribuido una carta a sus compañeros de planta. Salió una declaración dirigida a los trabajadores y vecinos que está siendo repartida en el barrio y en las principales fábricas de la UOM. Aplicó un afiche y se realizaron pintadas. Se lanzó un bono para el fondo de huelga. Delegaciones de compañeros han comenzado a hacer recorridas a otras fábricas y gremios, incluida la CTA.

En lo que se refiere a la UOM, los compañeros están haciendo una campaña exigiendo que el sindicato lance un paro y un plan de lucha nacional en defensa de Ecotermo y todas las fábricas en conflicto.

Pablo Heller

PARQUE INDUSTRIAL DE PILAR

¿Estos no son despidos?

En Pilar, el paraíso del poder, donde las internas de la burguesía se dirimen en la geografía de los “country” y los problemas entre explotadores y explotados no son tema de conversación porque las fábricas están lejos. Pero los despidos, las suspensiones, los adelantos de vacaciones e incluso los cierres están en el orden del día.

El ambiente entre los trabajadores es una mezcla de incertidumbre y resignación, no confian ni un poco en el sindicato, ni los nuevos ni los viejos. Los nuevos, por el cambio de discurso de la burocracia y sus maniobras; los viejos porque ya saben cómo actúa la burocracia: nunca defendió los puestos de trabajo, sino que se limitó a negociar los términos de la “faena”. Estos compañeros vieron cómo hace unos años entregaron la novena hora sin ni siquiera chistar.

Gaspar Sebas

Dicen que eso no se discutió; que lo que se discutió fue homologar el tercer turno y que la estabilidad laboral la discutiría José Rodríguez con el conjunto de todas las terminales automotrices a fin de año.

Como parte de la campaña política del PO contra las suspensiones y despidos que han empezado a ejecutar las patronales en todo el país, el viernes 14 se llevó a cabo un acto frente a la planta de Stani/Cadbury. Unos 45 compañeros del Partido y del Polo hicieron llegar nuestro volante a las manos de unos 300 obreros del turno mañana y tarde. Se colocaron once prensas.

Comenzada a las 12:30 horas, la jornada se prolongó hasta las 14:30. Las próximas semanas seguiremos llevando nuestra actividad a otras plantas de la zona.

Correspondiente

Jornada en Stani

Como parte de la campaña política del PO contra las suspensiones y despidos que han empezado a ejecutar las patronales en todo el país, el viernes 14 se llevó a cabo un acto frente a la planta de Stani/Cadbury. Unos 45 compañeros del Partido y del Polo hicieron llegar nuestro volante a las manos de unos 300 obreros del turno mañana y tarde. Se colocaron once prensas.

Comenzada a las 12:30 horas, la jornada se prolongó hasta las 14:30. Las próximas semanas seguiremos llevando nuestra actividad a otras plantas de la zona.

Nora Elicabe

GENERAL MOTORS

Ocupar si los dejan afuera

La lucha de General Motors está entrando en una etapa de definiciones: el jueves 20 vence el alargue por cinco días de la conciliación obligatoria, aunque existe la posibilidad de otro alargue (por otros ocho días).

La patronal desechó todas las alternativas sugeridas por Smata y el Ministerio de Trabajo provincial, como las suspensiones rotativas, reducción de horas a todos los trabajadores o un subsidio nacional para cubrir parte de los salarios (800 pesos). Al contrario, anunció un plan para echar a los 150 obreros efectivos que actualmente tienen separados de la producción en “un centro de capacitación”. Plantea pagarles la indemnización de ley y el sueldo durante seis meses y, simultáneamente, efectivizar a 80 contratados. La patronal de GM repite la conducta de la patronal de Fate: dejar sin tareas a los que pretenden echar para provocar su desmorralización.

Smata volvió a reclamar la reincorporación de todos. En Capitán Bermúdez, el proyecto de ordenanza se presentó dos días después. Igualmente se van a presentar proyectos de ordenanzas en Villa Constitución, Rosario, Granadero Baigorria, Fray Luis Beltrán y Puerto San Martín. También reclamó becas para los estudiantes secundarios: se obtuvieron 35.

En Capitán Bermúdez, el proyecto de ordenanza se presentó dos días después. Igualmente se van a presentar proyectos de ordenanzas en Villa Constitución, Rosario, Granadero Baigorria, Fray Luis Beltrán y Puerto San Martín.

Las medidas de rescate al capital son múltiples. En oposición a esas medidas, el Partido Obrero plantea que se prohíben los despidos y las suspensiones.

La CGT de San Lorenzo informó que ya son más de 700 los trabajadores despedidos; a

jar pasar los despidos. Las dilaciones de la conciliación obligatoria tienen el propósito de que la patronal abra una discusión sobre “retiros voluntarios” y los montos de las indemnizaciones.



Emilio Blanco

CTA organiza un paro regional de advertencia y una movilización en apoyo a General Motors y para dar una respuesta de conjunto. El planteo, que contó con la simpatía de un sector de los delegados presentes, no encontró eco en la mesa.

Algunos de los dirigentes de la CTA de Rosario consideran necesario un paro nacional contra las suspensiones y los despidos. ¿Qué tal si empezamos por dar un paso en nuestra propia casa?

E.B.

Emilio Blanco

PLENARIO DE LA CTA ROSARIO

“Empecemos por casa”

Il miércoles 12, la CTA Rosario convocó un plenario para analizar la crisis y las luchas en curso. Concurrieron 70 compañeros, entre directivos y delegados de Amsafe, ATE, Aceiteros, Comercio, partidos de izquierda y el Centro de Jubilados.

La mesa propuso impulsar una coordinadora de gremios de todo el Cordon, desde San Lorenzo hasta Villa, pero desestimó la convocatoria inmediata a un paro o una movilización. Por el contrario, su intervención

apuntó a la convocatoria de la marcha de la constituyente social para el 12 de diciembre a la Plaza de Mayo.

Pero el conflicto de General Motors y la situación que se agrava todos los días obligan a dar una respuesta de lucha en forma urgente. El Swift acaba de despedir a 30 obreros. Hay suspensiones y amenazas de despidos en otros frigoríficos y también en la industria del mueble, en la metalúrgica, el comercio y la construcción.

Nosotros propusimos que la



HUMANIDADES DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DEL SUR

Victoria de la izquierda, derrota de los sojeros

Se desarrollaron las elecciones del Centro de Estudiantes de Humanidades de la Universidad Nacional del Sur. Ganó 'Humanidades al Frente', conformado por Tesis XI-PTS y el FEL (UJS-PO + Independientes). Con 168 votos se impuso a la lista Estudiantes en Movimiento (120 votos), que buscaba asegurarse por un año más la conducción del CeHum. Esta agrupación es un rejunte heterogéneo de militantes del PCR y del PC, que contó con el apoyo de la gestión saliente. Priorizaron la agitación de

los prejuicios anti-partido por sobre un programa de salida a la crisis universitaria. El conflicto entre la patronal agraria y el gobierno kirchnerista significó una fractura al interior de EM que nunca hicieron pública pero nunca lograron superar.

Frente a la parálisis del Centro, provocada por el deliberado boicot de EM hacia toda lucha estudiantil y docente (aunque varios de ellos se mostraron firmes movilizándose para cacerolear junto a la Mesa de Enlace), el manejo escandaloso de la fo-

tocopiadora y sus pasantes, su total ausentismo en los cursos, su política de desinformación, todo esto coronado por la histórica desaprobación en Asamblea del Balance Económico correspondiente a 2008, los estudiantes se volcaron hacia Humanidades al Frente. Su programa ofrece la única salida con independencia de clase para luchar contra el ahogo presupuestario y todo intento privatizador que atente contra la educación pública.

Franco

TUCUMAN

Balance de las elecciones en Filo

Luego de haber presidido durante cinco años el Centro de Estudiantes de Filo, el PUL (la agrupación de la UJS) fue derrotado por CDe-Franja Morada por 658 a 561 votos.

Fue una elección polarizada. De las 13 secretarías, seis se las llevó la Franja y cinco el PUL. Paradójicamente, el PUL logró una secretaría más que el año pasado. Las otras dos secretarías se las repartieron dos agrupamientos kirchneristas: Nueva Línea y Sur.

El triunfo de la Franja se explica por varios factores. Las elecciones se dieron en un clima de pasividad estudiantil. Los paros de Conadu H fueron explotados por la Franja con una demagogia derechista (pérdidas de clases, potencial pérdida de mesas de exámenes).

nes, etc.) contra el PUL, que fue la única agrupación que apoyó la lucha docente. Otro hecho de importancia fue el enorme aparato prebendario que bajó la Franja, (becas, fiestas, entrega de apuntes, etc.); esto responde a los ingresos adicionales que el Rectorado está recibiendo por las regalías mineras. Son migajas comparadas con las ganancias de La Alumbra pero, en comparación con el presupuesto de la UNT, son un importante refuerzo de fondos. Esto le ha permitido al Rectorado encarar un plan de obras y una política de cooptación de camarillas docentes, y relanzar el accionar de sus agrupaciones estudiantiles con numerosos rentados.

El PUL obtuvo la misma cantidad de votos que el año pasado. La CDe-Franja creció a expensas de la agrupación kirchnerista NL, que en el pasado fue una de las corrientes más poderosas.

El PTS y el MST se presentaron por separado; uno logró 77 votos y el otro 33. Concentraron su campaña en atacar

al PUL y en dispersar el voto de izquierda. Toda la izquierda festejó la derrota del PO, incluso algunos tocando bocinas en las calles. Hasta el Partido Humanista actuó como "colectora" de la Franja; estos 'no violentos' se comportaron como barrabaras contra el PUL.

Con la dirección del PUL, el Cuefy impulsó durante el año las únicas iniciativas de lucha que tuvieron alcance en la universidad, contra el boletazo, para impedir el cierre del Trabajo Social en Aguilares, diversas y numerosas iniciativas desde las carreras. Ninguna de ellas, sin embargo, logró transformarse en una lucha masiva y de conjunto.

El PUL no sólo ha quedado como la única representación de la izquierda en el nuevo centro; ha salido templado y fortalecido en su agrupamiento militante con nuevos cuadros y círculos, que son el punto de apoyo para afrontar los próximos desafíos.

Daniel Blanco

Terciarios

FLORENCIO VARELA

Gran elección de "Conciencia Activa" en el Terciario N° 54

Se realizaron las elecciones de Centro en el Instituto de Formación Docente de Florencio Varela. Se presentaron cuatro listas y votó casi el doble de los estudiantes que el año pasado. Los resultados fueron: Nueva Alternativa (conducción del Centro), 79 votos; Conciencia Activa, 70

votos; Elixir, 58 ; Rei, 40.

La dirección saliente del Centro, la lista Nueva Alternativa, se colgó, en forma oportunista, de la bandera de haber luchado contra una resolución del CAI (Consejo Académico Institucional) sobre las prácticas docentes. Esta resolución exigía el 80% de

los finales aprobados a marzo de 2009 para cursar prácticas. Esta resolución filtró fue derrotada por las firmas que juntamos y la asamblea convocada por los estudiantes que hoy formamos Conciencia Activa.

Nuestra lista denunció la ley provincial anti-edukativa en el terciario; planteamos la necesidad del medio boleto terciario, la instalación de la fotocopiadora dentro del colegio bajo control estudiantil. También reclamamos laboratorio para la carrera de biología, mejor equipamiento y actualización de la biblioteca y la apertura de la sala de

Balance elecciones

Las elecciones de centros de estudiantes de la UBA están prácticamente finalizadas —falta concluir únicamente la votación en Agronomía. La masiva participación de los estudiantes, superior a los 70.000, echa por tierra toda la campaña difamatoria sobre la supuesta falta de representación de las organizaciones estudiantiles. Precisamente por su alto nivel de representación, las elecciones fueron el escenario de una lucha política abierta. Es necesario determinar, ahora, un balance.

A la izquierda

Contra lo que dice el faccionado comentarista de *Clarín* (17/11), las elecciones pusieron de manifiesto una acentuación de la tendencia hacia la izquierda del estudiantado. Lo prueban, en primer lugar, los resultados de la UJS-PO, el exponente más completo de una política socialista.

Logramos presentarnos en la totalidad de las facultades y crecimos significativamente en la mayoría de ellas. Obtuvimos la presidencia en tres centros de estudiantes (Psicología, Filosofía y Letras, Veterinaria) y participamos como segunda fuerza en la lista ganadora en Arquitectura. El otro dato relevante fueron las votaciones conseguidas (sea en alianzas o en listas propias) en las facultades masivas y menos politizadas como Medicina, Odontología, Farmacia y Económicas. El jefe de la Franja de Económicas se vio obligado a escribir un artículo en *Página/12*, no para explicar la victoria de su agrupación sino el 22,4% de votos obtenidos por el frente que integrábamos. En Sociales perdimos por 200 votos (22,2 a 18,4%), pero quedamos como segunda fuerza y alcanzamos la condición de la

agrupación más numerosa de la facultad. Gracias a estos resultados, somos la fuerza con mayor cantidad de centros de estudiantes y de delegados en la Fuba.

El desarrollo electoral y organizativo del PO, al que debemos sumarle el triunfo en el colegio de la UBA Carlos Pellegrini, no puede escindirse de su planteo político socialista. Llamativamente, el diario *Clarín* (16/11), procura distorsionar este hecho presentándonos en una posición 'neutral' en oportunidad del conflicto sojero, cuando es notorio que atacamos y combatimos a los dos grupos capitalistas en pugna, y que luego la crisis mundial le dio toda la autoridad a nuestros planteos de nacionalizaciones. O sea que el estudiantado votó una plataforma política perfectamente definida.

El crecimiento en algunas facultades de agrupaciones que se reclaman 'independientes' ha dado pie a la interpretación de que las elecciones pusieron de manifiesto un retroceso del frente de izquierda que dirigió la Fuba en los últimos períodos, y que esto podría redundar en una nueva dirección de la Federación orientada hacia el 'centro' o incluso hacia el gobierno. Pero esta modificación sólo testimonia el derrumbe del frente sojero formado por el MST y el PCR, que abandonaron las posiciones de la izquierda para tomar las del capital agrario. Los llamados 'independientes', por su lado, procuraron mantener, ellos sí, una posición 'neutral' en ese conflicto; esta 'izquierda independiente', sin embargo, cerró acuerdos con sectores vinculados con el kirchnerismo y con las gestiones centroizquierdistas. De todos modos, cualquiera sea la tendencia 'hacia la de-

computación durante los tres turnos.

Cinco minutos antes del escrutinio, ante el temor de que ganara CA, las listas restantes hicieron un acuerdo de que la lista que ganara repartiría sus cargos entre las restantes listas. CA no participó de esta repartija que viola el mandato

de la votación estudiantil.

Un sector de profesores kirchneristas y la dirección del Centro lanzó una campaña macartista contra CA, acusandones de zurdos, troskos y piqueteros. Los resultados mostraron el fracaso de esta campaña.

Rocío Varela

LOS SITIOS DE LA UJS

www.ujs.org.ar
ujs-secundarios.com.ar



político de las de la UBA

recha' de los independientes en materia de alianzas, lo real es que las agrupaciones propiamente kirchneristas se derrumbaron, de manera que un corrimiento de los 'independientes' hacia el gobierno significaría una desautorización al mandato que emerge del voto 'hacia la izquierda' de los 70.000 universitarios.

Derrumbe de los 'sojeros de izquierda'

Fue palmario el retroceso de la 'izquierda sojera', es decir del MST y el PCR. En casi la totalidad de las facultades donde se presentaron retrocedieron abruptamente. El MST perdió, junto con el PCR e IS, el frente de Filo en manos de El Bloque (PO, PTS), y con ello la presidencia de un centro de estudiantes en la UBA. En el resto de las facultades, en general, no logró superar la barrera del 5%. En términos de delegados fueron reducidos a una fuerza de segundo orden. El PCR, por su lado, también perdió Exactas.

El derrumbe de los "sojeros" es otra expresión, por lo tanto, de una tendencia a la izquierda. Antes de su derrota electoral ya habían sido derrotados en todos los acontecimientos políticos importantes del movimiento estudiantil. Prácticamente no hubo una sola asamblea o congreso estudiantil que no haya repudiado su posición en favor del capital agrario. A esto se le debe agregar, sobre todo en el caso del MST, que esta posición se combinó con el apoyo a los decanos 'progres', que para colmo son kichneristas.

La pelea con la Franja y la impasse K

Las elecciones, de todos modos, devolvieron protagonis-

mo a la Franja en virtud de la participación de Ciencias Económicas, que se encontraba alejada de la Fuba. Esta participación cambia sustancialmente el esquema de delegados (es la facultad con mayor representación) al congreso de la Federación, y le da a la derecha una palanca política (aunque incluso en Económicas ha habido un desplazamiento a la izquierda a partir del voto masivo que recibió la oposición de izquierda a Franja —MxE). En ausencia de un avance hacia la izquierda en el conjunto de la Universidad, la victoria de Franja en Económicas le habría dado un pasaporte a la dirección de la Fuba. De todos modos, a pesar de los enormes recursos disponibles y del apoyo directo de la gestión de la facultad, la Franja Morada, que se ocultó detrás de la máscara de Nuevo Espacio, hizo una elección por debajo de sus expectativas, pues no logró superar el 40% (MxE obtuvo más de la mitad, el 22%). El resultado fue vivido como un triunfo por la izquierda y como un velorio por Franja.

Franja Morada intentará ahora reunir en un frente a todas sus vertientes, la mayoría de las cuales sufrieron en estas elecciones sendos retrocesos electorales (Medicina, Farmacia, Psicología y otras), aunque la suma de esos votos no le alcanzará para recuperar la Fuba (tampoco puede contar con los votos de derecha, tipo Carrió, que desapareció de la UBA). El rector Hallú, convertido en el padre del "operativo retorno" u "operativo anti-PO", busca presionar a todas las variantes K, que en general vienen muy golpeadas por resultados electorales adversos, a armar una lista

común con la Franja. Pero, para los K, ese paso podría ser su acta de defunción, aunque un frente de la totalidad de las tendencias de la Franja y los K no puede descartarse por completo. Aun en ese caso es incierto que tengan los votos necesarios para quedarse con la dirección de la Fuba.

El problema está en la izquierda

O sea que Franja Morada y los K necesitan que un sector de la izquierda les facilite la tarea. La posibilidad de semejante entuerto derechista existe, como lo demuestran señalamientos tales como "el modelo de la Fuba del PO está agotado" (MST) o "el PO debe abandonar su sectarismo" (Mella). Se trata de eufemismos para justificar un frente con la derecha o una parte de ella. Esto es lo que tiene presente el cronista de Clarín cuando se empeña en negar la mayor izquierdización del estudiantado y cuando advierte que Franja irá por la dirección. Que la izquierda sojera y algún sector de los 'independientes' se puedan prestar a semejante contubernio, simplemente prueba que la crisis del capitalismo empuja a los democratizantes hacia la derecha (en especial a los que, como la izquierda sojera, están en plena descomposición).

Los resultados electorales exigen que la dirección de la Fuba continúe teniendo un carácter de izquierda, respetando el peso específico de cada agrupación de acuerdo con los delegados electos. Cualquier otra cosa denunciaría un giro hacia la derecha, que violentaría la voluntad política expresada en el voto. La plataforma programática de un frente no debería entrañar

¡Ningún estudiante preso por luchar!

La campaña por el desprocesamiento avanza

Con una concurrida conferencia de prensa, el martes 18 en el Hotel Bauen, la Fuba comenzó la campaña por el desprocesamiento de diez de sus dirigentes.

Los compañeros están procesados por los hechos ocurridos el 28 de mayo en el Rectorado, cuando una movilización de estudiantes y docentes del CBC de Merlo se presentó en la sesión del Consejo Superior para rechazar el cierre de la sede. Finalmente, y como consecuencia de una lucha que duró varios meses, se logró que la sede siguiera abierta y que abrieran otras en zonas cercanas. El procesamiento es una venganza de los Hallú y los Othacehé por la derrota que les propinó la Fuba.

Los compañeros son destacados dirigentes del movimiento estudiantil: entre ellos hay dos de los tres actuales copresidentes de la Fuba, tres ex presidentes, una consejera superior en funciones, presidentes de centros de estudiantes y consejeros directivos de varias facultades. El fallo apunta a descalzar al movimiento estudiantil combativo de la Universidad de Buenos Aires y de todo el país.

Se los acusa de "secuestro coactivo agravado por la cantidad de participantes", una de

las figuras penales introducidas por el falso ingeniero Blumberg, que tiene una condena que va de los 10 a los 25 años. Además se les impuso un embargo por 10.000 pesos a cada compañero y se les prohibió la salida del país. Una muestra de alevosía pocas veces vista en un proceso judicial.

Estuvieron presentes numerosos delegados gremiales, comisiones internas, luchadores populares, organismos de derechos humanos y legisladores.

La campaña, impulsada por la Comisión Directiva de la Fuba, recogió en pocos días más de 400 adhesiones, que se harán llegar pertinente a la sala de apelaciones.

Al mismo tiempo, la Fuba y los centros de estudiantes resolvieron impulsar una campaña de agitación en toda la Capital Federal, con actos, pintadas y la pegatina masiva de un afiche que contará con la firma de más de 50 agrupaciones estudiantiles de la universidad.

La lucha por el desprocesamiento de los diez estudiantes de la Fuba debe convertirse en una causa popular. La campaña ya está en marcha.

Cristian Henkel

mayores problemas, porque tendría por eje la lucha por el mejoramiento material y político de la Universidad y sus estudiantes y docentes, y la lucha contra el régimen de camarillas, que buscan convertir a la UBA en un apéndice de los monopolios capitalistas. La crisis mundial añade mayores razones para este programa, pues ya no corresponde esperar ninguna 'salida' financiada por capitales privados. Es muy sencillo: por una dirección de la Fuba independiente de la clase capitalista internacional o nacional, que impulse la colaboración política con la juventud trabajadora y los luchadores obreros y sus organizaciones.

Gabriel Solano

Noticiero universitario

UNIVERSIDAD DE
GENERAL SARMIENTO

Derrota de El Yunque

Luego de tres años consecutivos, El Yunque deja de ser conducción del Centro de Estudiantes de la Universidad Nacional de General Sarmiento. Los resultados fueron los siguientes: La Mecha (239 votos); El Yunque (PO-UJS), (221 votos); Frente Sarmiento (PJ+Movimiento Evi-

ta), (122 votos); Oktubre (PTS), (83 votos); CS+IT (24 votos).

Durante estos tres años, El Yunque defendió un centro de estudiantes independiente del gobierno y de la gestión de centroizquierda alineada con él. Esto llevó a elementos que en la elección anterior apoyaron a El Yunque —sin convicción alguna— a constituir La Mecha, con el apoyo de un sector de la gestión del rector Feldman. Entre ellos estaban elementos de la agrupación Santiago Pampillón, ex PC o "compañeros de ruta" y del MIR Marabunta, ex El Viejo To-

po, ex MIC, ahora en el espacio del EDI. El kirchnerismo, por sí solo, se probó incapaz de desplazar a la izquierda consecuente; Feldman necesitó el concurso de agrupaciones que han abandonado el campo de la izquierda y de la lucha.

La Mecha se impuso por sólo 18 votos. Se valió de la despolitización del debate, sin fijar posición sobre las grandes problemáticas de la UNGS (CAU, becas, pasantías, guardería, deserción, fotocopiadora, etc.). Apelaron a una campaña macartista contra El Yunque por "hacer política" o "por no interesarse por la participación estudiantil". En estos tres años no

hicieron nada por fortalecer al centro como herramienta de lucha; en términos rigurosos, lo boicotearon.

Una de sus consignas fue: "la UNGS no es la UBA", lo que quiere decir que "el CEUNGS no sea la Fuba". La Mecha no quiere ser la Fuba; en realidad, quería destruirla.

Esta "izquierda independiente" carece de programa; en la cuestión agraria adoptaron todos los matices.

Las luchas libradas y las conquistas obtenidas por la conducción de El Yunque en este mismo año (guardería, viajes a congresos, no renovación de la concesión de la fotocopiadora,

etc.) son antecedentes de peso para la lucha que viene. Somos la fuerza más numerosa de la UNGS y hemos crecido en medio de este traspío.

Seguiremos fortaleciendo el centro en función de la agenda de lucha que explicamos en las elecciones y que tiene más vigencia que nunca si se consideran los efectos de la crisis capitalista sobre la educación. Explicaremos pacientemente la necesidad de una alternativa de lucha, independiente y socialista revolucionaria, para ampliar nuestro desarrollo político.

Mauro T.



Partido

LAURA DABAS

El 22 de octubre de 1988, la causa de los oprimidos y explotados perdió una de sus valiosas constructoras.

A veinte años de la muerte de Laura Dabas, vayan estas líneas como homenaje para que las nuevas generaciones del Partido al que consagró su inteligencia y su esfuerzo conozcan y valoren su historia.

Laura murió a los 37 años, cuando salía de un plenario de responsables en el local de Ayacucho y se dirigía a su trabajo. Eran momentos de intensas batallas por la construcción de un frente revolucionario de la izquierda.

Ganada al fervor revolucionario con el Mayo Francés, la resistencia del pueblo vietnamita contra el imperialismo y, sobre todo, la lucha juvenil contra la dictadura de Onganía, Laura empezó a militar en la escuela secundaria en el colegio Lenguas Vivas. Fue fundadora en 1968 de la Ters (Tendencia Estudiantil Socialista Revolucionaria) de secundarios. Era un periodo en que docenas de miles de jóvenes se sentían llamados a una militancia revolucionaria. Lo diferente de Laura (y de algu-

nos centenares de jóvenes más) es que se incorporaron a la Ters y a Política Obrera, organizaciones que no estaban "en la cresta de la ola" y que hacían una crítica sistemática al foquismo y al peronismo, al tiempo que desarrollaban una militancia intensa de los estudiantes en el movimiento obrero.

Finalizada la escuela, trabajó en dos fábricas de la capital.

Laura no era de esas personalidades avasalladoras; era tímida y callada, pero a medida que se la iba conociendo revelaba rigor político y agudeza en los análisis. Extremadamente ávida de elaboración política, de comprender lo que pasaba, de militar en base a posiciones y defenderlas, siempre se destacó por una militancia constante y rigurosa.



Un año antes del golpe de 1976, su compañero Néstor Correa (miembro de la CI de la metalúrgica EMA) fue detenido en Villa Constitución, cuando apoyaba a los metalúrgicos clasistas de Acindar.

La menuda figura de Laura estuvo a la altura de las exigencias del momento. Trabajaba para mantener a sus dos pe-

queños hijos; visitaba asiduamente a su compañero en las distintas cárceles donde estuvo detenido, en interminables viajes en colectivo a Resistencia, Coronda, Rawson; inventaba enfermedades para justificar ausencias laborales, en un marco de extrema soledad, ya que la clandestinidad no permitía la confraternización con otros camaradas. Todo este cuadro se agravó tras el golpe de marzo del '76.

Pero fue mucho más que la compañera de un hombre. Protagonista de la lucha contra la dictadura militar, fue activa integrante del movimiento de Familiares de Detenidos y Desaparecidos por razones políticas, donde levantaba las posiciones de Política Obrera y batallaba por la consigna de "aparición con vida y castigo a los culpables". En 1977 fue secuestrada y torturada en la Esma, donde

una vez más demostró su entereza revolucionaria: no flaqueó ante la tortura; al contrario, consolaba a sus compañeros de detención.

Liberada tras una vigorosa campaña democrática, siguió militando hasta la liberación de su compañero y su partida al exilio junto a su familia.

Cuando el fin de la dictadura militar permitió su regreso, tras el duro periodo de la represión y el exilio, Laura integró el primer equipo de medios del PO.

La nueva situación traía nuevas exigencias, a las que se volcó con el rigor y la disciplina que le eran propias, así como al mismo tiempo sobrellevó una profunda crisis personal.

En las redacciones se volvió familiar. Era la chica de los inmensos ojos verdes que debatía con inteligencia con los periodistas democratizantes ganados por el alfonsinismo.

Laura Dabas consagró toda su vida consciente a la revolución. Militó en todos los frentes que le demandó el desarrollo de la lucha por el socialismo. Las nuevas generaciones llevarán su causa a la victoria.

Maura

CORREO DE PRENSA OBRERA

Carta abierta a los estudiantes que votamos y militamos en Oktubre

Después de cinco años, el viernes 14 el Centro de Estudiantes de nuestra facultad cambió su dirección. Los cinco años de Oktubre nos dejan la sensación de uno de los centros de estudiantes más politizados y combativos de la UBA. Entonces nos preguntamos por qué se perdió la conducción del centro. Fácil, un sinfín de ataques a Oktubre donde más le pueden pegar a un centro: qué se hace con el dinero de los apuntes, crear el manto de dudas en el estudiantado. Además que la universidad "no se debe politizar", un planteamiento muy simplista para una campaña, donde votan estudiantes de carreras como Sociología, Ciencias Políticas o Comunicación, en las cuales la discusión, el intercambio de ideas y la politización deberían ser moneda corriente.

Esto nos abre un campo de análisis. Primero, que desde la conducción de la facultad eso es lo que se quiere del estudiantado, sin carácter crítico, sin ganas de politizar una universidad que forja los futuros profesionales de nuestro país. A este proyecto de facultad se sumó El Tren, y demás listas

que atacaron a Oktubre.

Nuestro proyecto debe ser un 2009 buscando la politización de la facultad, buscando el análisis crítico de la realidad por parte del estudiantado, un 2009 que nos traerá un desafío importante como es la crisis económica nacional e internacional, cómo esto afectará a los estudiantes. El desafío de recuperar el centro será arduo y difícil pero no imposible. Dar un paso hacia atrás significa, en muchos casos, dar el envión para saltar hacia delante. Por esto, la derrota en una elección democrática no debe ser motivo de lamentaciones o tristezas. Como dijo el Che, "si el presente es lucha, el futuro es nuestro". Y ese futuro cada día se acerca más y más.

Miguel Messina
(estudiante independiente dentro de Oktubre, CBC Bulnes)

¿Bailando por un sueño? (el de Marcelo Tinelli)

Me pregunto qué danza tendremos que hacer los mapuches y campesinos para que nos devuelvan las tierras.

Es tan conmovedor ver a Tinelli cuando se emociona ante algún caso de injusticia social. Se le llenan los ojos de lá-

grimas y mira hacia las cámaras.

Si los indígenas se presentaran en su show podrían conseguir algo de respeto a sus derechos naturales?

Saben qué es 'Trafipan 2000'?

Marcelo Tinelli, conductor-empresario televisivo que compró miles de hectáreas en la provincia sureña de Chubut, necesita desalojar 30 familias mapuches para construir un megaproyecto turístico.

Moira Millán, integrante de la Comunidad Pillán Mahuiza y del Frente de Lucha Mapuche y Campesinos en el marco de la lucha por la defensa del Agua y la Tierra, aseguró a radio Universidad Nacional de Cuyo que le dicen rotundamente ¡No! a cualquier megaproyecto que pretenda 'arrasar con nuestro entorno a cualquier precio'.

La dirigencia indígena denunció que el megaproyecto turístico que pretende construir Marcelo Tinelli 'es sobre la vivienda de 30 familias mapuches y, casualmente, lleva nombre mapuche, Trafipan 2000, cuando para llevarlo a cabo, necesita de su desalojo'.

'Cuanta más gente se entera, más nos ayuda para conseguir el apoyo de las autoridades para poder conservar nuestras tierras'.

Amigos: envíe este mail para que ustedes también colo-

Marissa Monchietti, hasta la victoria

Falleció nuestra compañera Marissa Monchietti, luego de una enfermedad irrecuperable. Marissa estuvo con el Partido Obrero hasta donde le dieron sus posibilidades.

Por su profesión de parte, Marissa viajaba por Córdoba y también a Mendoza a cubrir guardias. Donde ella iba, iban el PO, su prensa, su propaganda. Iba una luchadora.

Marissa venía del Partido Comunista. A principios de los '90 se sumó al PO de la mano de una de sus hijas, nuestra inolvidable Pelo, y de su yerno, Adrián, dirigente del PO de Río Ceballos. Desde entonces, nunca más se separó de nuestro partido.

Aunque no podía tener una militancia regular por su trabajo, era una militante permanente a favor del partido. Batalladora, incansable, buscaba siempre un resquicio para que entraran las ideas del partido. Así era Marissa.

Por eso su familia es una



familia de militantes.

La tengo presente, con sus llamados para comentarme hechos y problemas que podían importar al partido, con sus comentarios agudos e incisivos, con su ironía inteligente.

Marissa Monchietti es parte de la historia del PO cordobés. Nos sentimos orgullosos de ello.

A su hija Gaby, a Adrián, a sus nietos, nuestro fuerte abrazo y acompañamiento.

Eduardo Salas

nuestra sumarnos ante el silencio de los medios oficiales.

Licenciada Marisa Burlastegui (Universidad Nacional de Mar del Plata)



ELECCIONES UNIVERSITARIAS DE LA PLATA

La izquierda refrendada

Entre el 5 y 7 de noviembre se realizaron las elecciones de claustro y Centro de Estudiantes en la UNLP. De las 17 facultades, la izquierda retuvo diez centros. La derecha conservó sus siete centros, históricos bastiones de la Franja Morada, de sectores peronistas y ligados a los decanos.

Las agrupaciones que conformamos un frente político (PO, Copea, Cauce, PTS, Insurrectos, Agite, MAS) de independencia de los bandos patronales en la Federación Universitaria, ganamos la conducción de la Fulp a pesar del fuerte intento por parte del gobierno universitario de arrebatarlos los centros de estudiantes.

La Copea (FPDS) recuperó Psicología —que se encontraba en manos de la Cepa (PCR)— y retuvo Veterinarias y Agronomía dando una dura batalla contra la también sojera Franja Morada.

El frente del Partido Obrero y PTS retuvo Bellas Artes. En Periodismo, "La Redonda" (Cauce-PTS) retuvo el centro, a pesar del intento de fraude de

la Rodolfo Wash. En Trabajo Social, la agrupación independiente de izquierda, también parte del bloque Fulp, retuvo su centro.

La Cepa perdió un centro y retrocedió en Bellas Artes.

Defender el frente Fulp

El Partido Obrero llamó a todas las agrupaciones de la conducción de la Federación Universitaria a constituir frentes para ganar todos los centros de estudiantes, ante la firme decisión del Rectorado de ir a fondo contra nuestra política de independencia de las camarillas privatistas.

Los compañeros del resto de las corrientes no lo comprendieron, lo que tuvo el costo del avance radical en Arquitectura, donde el Agite (independientes) rompió el frente único que condujo el centro en 2007, permitiendo que la Franja Morada arrase en votos.

En varias facultades la derechista Morada avanzó en caudal de votos, junto con algunas coaliciones "K" armadas desde los decanatos, haciendo peli-

grar las conducciones de izquierda de nuestros centros.

Se trata de la lucha por poner en pie al movimiento estudiantil contra el examen de ingreso en Medicina, contra los post-grados pagos, contra los negocios de las camarillas y empresas capitalistas. Se trata de la democratización de la universidad. De defender su absoluta gratuidad y de montar un gran movimiento por el albergue, el boleto de transporte universal, el comedor turno noche para abrir la universidad a los trabajadores. Se trata de una lucha tenaz contra la corrupción de trasmisión del gobierno y sus intereses capitalistas, que pretenden liquidar la educación pública para ponerla a su servicio.

El gran desafío para la UJS es construir una corriente política que le dé una salida al conjunto del movimiento estudiantil construyendo un brazo que golpee a las camarillas, uniendo a los que luchan, y ponga en pie la defensa de la educación pública y gratuita.

Laura Kohn

LA PLATA

Ganamos en Bellas Artes

Bellas Artes al Frente" (frente PO-PTS) ganó las elecciones de Centro (con el 27%) y de claustro estudiantil (31%). Derrotó a "Bellas Artes x el Cambio" (25,6 y 29,6%) y a la Unite-PCR (14,3 y 16,7%).

Después de haberlo recuperado a fines del año pasado de la alianza entre el PCR y la gestión kirchnerista de la facultad, retuvimos el Ceba para los luchadores.

La gestión de la facultad le soltó la mano al PCR por su apoyo a la patronal sojera. Este año, la disputa fue con "Bellas Artes x el Cambio", compuesto por Alba (escisión de la Franja devendidos a kirchneristas), Martí (pertenecientes al Miles, kirchneristas vergonzantes), Cultura Popular y los ex Forjarte (ex aliados del PCR, agrupación de Horacio Bouchoux, mano derecha del decano Belinche).

Este engendro se ha transformado en el nuevo brazo estudiantil de la gestión.

"Bellas Artes al Frente" ha sido, a lo largo de este primer año de conducción, fiel al programa con el que asumió, transformando al Ceba en una herramienta estudiantil,

democrática y de lucha, independiente de las camarillas profesionales.

La gestión K apostó todo a "Bellas Artes x el Cambio", en un intento desesperado por recuperar 'su' Centro. Su campaña fue rabiosamente macartista... con un toque "progre". La camarilla del decano Belinche (hoy subsecretario de educación de Scioli) operó desde las aulas contra el Frente. Esto explica, en parte, nuestra caída en votos en relación con el año pasado. La Unite-PCR sigue en retroceso y ha quedado en el tercer lugar. El MAS (que era parte del Frente ganador del año pasado) se retiró días antes del cierre de lista por una cuestión de cargos; de esta forma se colocó al servicio de la gestión y del kirchnerismo contra el Frente de los luchadores.

El Frente del Ceba, como integrante de la FULP, debe mostrar un rumbo y un camino de lucha a todo el movimiento estudiantil de La Plata ante los desafíos que se aproximan.

Pablo Giachello

Vetan la ley de protección de los glaciares

Crimen ecológico

Hace unos días, la Cámara de Senadores sancionó el proyecto de ley de protección de los glaciares. La totalidad de los senadores presentes votó afirmativamente, con la única excepción del sanjuanino Gioja, que se retiró del recinto no bien se enteró de qué se trataba.

Los glaciares son proveedores de agua de recarga de las cuencas hidrográficas. De ellos dependerá nuestra subsistencia en un futuro no muy lejano.

Por medio del decreto 1837/2008, del 11 de noviembre, el Poder Ejecutivo "observa" que:

1) No es conveniente tener un inventario de glaciares porque la zona de emplazamiento es próxima a Chile;

2) El artículo 6 impide la construcción, explotación minera o petrolífera. La Secretaría de Minería "considera que los presupuestos mínimos de calidad ambiental no pueden limitarse a la prohibición de actividades";

3) La actividad está controlada por las provincias, cosa que sabemos no es cierta. Las provincias no tienen la capacidad (ni la voluntad) de controlar

a los pulpos mineros.

4) No es conveniente que, para cumplir con el artículo 15, las empresas ya emplazadas tengan que someterse a una auditoría en el plazo de 180 días, a riesgo de tener que cesar su actividad o trasladarse.

5) Los gobernadores de la zona cordillerana han manifestado su "preocupación" por las inversiones que se llevan a cabo en sus provincias.

En definitiva, el Ejecutivo gobierna para la actividad minera a cielo abierto. ¿Qué 'sociedad' une a nuestros gobernantes con los extractores de metales, que no pagan retenciones a las exportaciones, sobreexplotan los acuíferos y contaminan el suelo?

La Comisión de Recursos Naturales de Diputados rechazó el voto y reclamó que la cuestión sea tratada en la Cámara. Para que la ley sea aprobada, serán necesarios los dos tercios de los votos, tanto en Diputados como en Senadores. Si se lograran esas mayorías, CFK no podría vetarla: estaría obligada a promulgarla.

Alicia Rodríguez

Escrache a "Argentina Oro 2008"

Más de 300 organizaciones, entre ellas asambleas socio-ambientales de todo el país articuladas en la UAC (Unión de Asambleas Ciudadanas), impulsaron una semana de protesta contra la minería contaminante con diversas actividades. Se instaló una carpa frente al Congreso el 3 de noviembre, donde ayunaron toda la semana militantes de todo el país. Se denunciaron los efectos sociales, económicos y ambientales de la industria minera extractiva con folletos, volantes, audios, charlas y libros.

El miércoles 5, los asambleístas, organizaciones políticas y sociales realizaron el escrache en las puertas del Hotel Emperador, donde se realizaba el seminario internacional "Argentina Oro 2008". Denunciamos las consecuencias de los emprendimientos megaminerios, el saqueo provocado por las multinacionales y la contaminación que nos dejan en el suelo, aire y agua con todo el apoyo de los gobiernos provinciales y nacional. En el seminario participaban empresas internacionales, gobiernos provinciales y funcionarios nacionales.

La protesta apuntó a "visibilizar" las diferentes luchas contra la megaminería que vienen siendo silenciadas

en un contexto de crecientes políticas represivas, como la Ley Nacional Antiterrorista o el Código Contravencional de San Juan. También a denunciar que las empresas no pagan impuestos a los combustibles, ni sellos, ni tasas para la importación. En los primeros cinco años no pagan impuestos nacionales, provinciales ni municipales. Las mineras no pagan impuestos a las Ganancias ni Ingresos Brutos, no pagan IVA ni impuestos por ingreso de maquinarias y gozan de 'estabilidad fiscal' por treinta años. Las empresas no tienen retención a las exportaciones. A este paquete de saqueo de las finanzas públicas, las empresas mineras lo llaman, eufemísticamente, "regimen minero confiable".

El ayuno y el campamento se levantaron después de una gran asamblea donde se hizo un balance de las actividades realizadas. Quedó la satisfacción de haber reunido a tantas asambleas para coordinar acciones en todo el país.

Desde el Partido Obrero continuamos la lucha por la nacionalización de los recursos naturales estratégicos y del comercio exterior, bajo el control de los trabajadores.

Viviana Puccio



Pic-nic 2008

Empezó la movilización hacia el 14

Aun mes de la realización del Pic-nic de fin de año, ya son cientos los compañeros que se anotaron en el sinnúmero de actividades que se llevarán adelante.

Se confirmó la participación del maestro de ajedrez Javier Vergara para llevar adelante simultáneas para todas las edades, libres o con reloj, además del torneo que es habitual

todos los años y que reparte trofeos entre los niños y mayores.

En teatro, los directores Andrés Mangone y Pompeyo Audívert participarán de la jornada y presentarán la obra "Ronda de Noche", actualmente en el teatro El Cuervo. Por su parte, el grupo "Los perros de Pavlov", que se están presentando en el teatro Plaza actualmente, ya confirmaron su participa-



ción con obras cortas y de humor.

Para el escenario central están el folklorista Daniel Algaraz y la banda Tumba la tá.

Hay cerca de 20 bandas para el escenario de rock y muchas propuestas para entretener a los más chiquitos.

Están llegando propuestas al mail picnic2008@po.org.ar. Esperamos su aportes y sugerencias.

El 14 de diciembre vamos todos al picnic en el Parque Pereyra Iraola.

**Emiliano F.
Picnic2008@po.org.ar**



EL PIC-NIC DEL PARTIDO OBRERO

"Una de las actividades más impactantes que se pueda presenciar"

Fede, del grupo Tumba la tá

Entrevistamos a Fede, de Tumba la tá, que nos comenta acerca de la participación de la banda en el próximo picnic.

—¿Cómo fue este año para Tumba la tá?

—Muy intenso, estamos presentando desde la segunda parte del año un nuevo show, del cual estamos muy contentos, ensamblando los tambores con músicos y tocando temas que nos gustan. Con esta idea compartimos escenarios con bandas y lugares que nunca

imaginamos. También participamos del CD-DVD "40 años del Che", material de producción del MUR, que nos enorgullece. Sin dudas este año es bisagra. Después de tantos años de trabajo, se puede sentir a Tumba la tá bien armadito.

—¿Qué actividad social y de lucha vienen desarrollando?

—Estamos realizando talleres con distintas organizaciones de desocupados, con el objetivo de poner en marcha un movimiento percusivo importante, nos

interesa rescatar y movilizar el talento de muchos jóvenes que, como nosotros, ocupan un lugar creativo y de lucha.

Poder influir con ritmos más elaborados donde el trabajo de equipo es fundamental a la hora de tocar. Es una ilusión grande para nosotros lograr armar este proyecto.

Por otro lado, como banda siempre tocamos en festivales solidarios. Este año fue récord, aunque como están las cosas, sabemos que no va a faltar oportunidad de seguir participando de estos festis.

También los 24 de marzo marchamos con "Tambos contra la Impunidad", todas las comparsas de Buenos Aires tocamos desde Congreso a Plaza de Mayo desde hace cuatro años, todas las que no están con el gobierno de Kirchner claro.

**Realizado por
Emiliano Fara**

PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Curso de iniciación sobre el trabajo en los sindicatos

- Los sindicatos en la época del imperialismo.
- Estado y sindicatos: ley de paritarias, conciliación obligatoria, reglamentación de las organizaciones obreras.
- El delegado de fábrica, la comisión interna, las agrupaciones.
- El movimiento obrero hoy.
- El movimiento obrero frente a la crisis capitalista.
- Historia clasista de las

jubilaciones. Todos los sábados hasta el 5 de diciembre, a las 15 horas.

Con Miguel Braveti y Christian Rath

Para compañeros de Tres de Febrero, San Martín, Vicente López, San Isidro y San Fernando. Anotarse con Viviana Puccio (1159524871) o Carlos Suárez (156919173)

La crisis capitalista internacional y la estatización de las AFJP

DEBATES Y MESAS REDONDAS

En la Provincia de Buenos Aires

- **MAR DEL PLATA**, el viernes 21, a las 18:30 horas, en el Complejo Universitario. Con Christian Rath.

- **HURLINGHAM**, el viernes 21, a las 18:30 horas, en el Sejana, Sindicato de Empleados Jerárquicos del Neumático, Ocampo 1221. Mesa redonda con Patricia Fernández, del PJ, Andrés Escudero, del ARI (CC) y Pablo Heller.

Néstor Pitrola en Florencio Varela

POR UNA RESPUESTA DE LOS TRABAJADORES A LA CRISIS CAPITALISTA

Acto en La Patriótica, Monteagudo y Vázquez, 21 de noviembre, a las 18:30 horas.

Tucumán: Pic-nic de fin de año
Por una alternativa obrera y socialista, frente al derumbe capitalista

El domingo 14 de diciembre, a partir de las 9:30 horas, el Partido Obrero realizará su Pic-nic de fin de año en el complejo Dickens, ubicado en Avenida Roca y Pellegrini (segunda entrada por Avenida Independencia y Pellegrini).

- Campeonato de fútbol 11 masculino.
- Campeonato de fútbol femenino (6 ó 7 jugadores).
- Campeonato de fútbol infantil.
- Campeonato de básquet.
- Concurso de baile.
- Campeonato de ajedrez.
- Campeonato de truco.
- Lotería familiar.
- Además:
- Videos y entretenimientos para niños.
- Charlas, mesas debates, exposiciones y espectáculos.
- Durante la jornada funcionará una radio abierta.
- En el horario central hablará Daniel Blanco

A los correspondentes de Prensa Obrera

Cada semana llega a la redacción de *Prensa Obrera* una innumerable cantidad de artículos y colaboraciones. Muchas más de las que pueden ser publicadas. Por esa razón, estamos obligados a no publicar importantes y valiosas denuncias, análisis y planteos elaborados por los comités, equipos, militantes y simpatizantes del PO.

Informamos a los autores, por anticipado, que la razón de no publicación de notas enviadas es la falta de espacio. En caso de que la razón de la no publicación sea otra, el Comité de Redacción informará directamente al autor.

Comité de Redacción



Repsol y Eskenazi-Kirchner entre las cuerdas

Un 20% de Repsol-YPF está en el aire

El 13 de noviembre, el viceprimer ministro ruso Alexander Zhukov dijo en una conferencia de prensa conjunta con el ministro de Industria español, Miguel Sebastián, que la empresa rusa Gazprom estaba estudiando la compra de un 20% de Repsol YPF de manos de la constructora, inmobiliaria y empresa de infraestructuras Sacyr Vallehermoso. La cara de sorpresa del ministro español, quien dijo desconocer la existencia de esas negociaciones, no tiene precedentes.

Al día siguiente, en Moscú, Serguei Kupriyanov, portavoz de la empresa rusa, afirmó que "Gazprom nunca ha tenido ni tiene intención de comprar un 20 por ciento de las acciones de Repsol. Todas los comentarios surgieron porque alguien quiere vender esta participación, no porque alguien quiera comprarla" (Reuters). En el interín, desde Zapatero hasta Mariano Rajoy, líder del opositor Partido Popular, pasando por Antonio Brufau, presidente de Repsol, se declararon contrarios a la toma del 20% de Repsol por Gazprom. En 24 horas la noticia dio la vuelta al mundo, levantó airada oposición en España y en la Unión Europea y acabó en aguas de borraja.

¿Qué hay detrás de esta historia?

En principio, Sacyr Vallehermoso tiene una deuda de 18.500 millones de euros. De esta deuda 5.100 millones corresponden al crédito con el que compró las acciones de Repsol, a 25 euros por acción. El costo total de la operación fue de unos 6.100 millones de euros. Su cotización el 14 de noviembre era de 14,56 euros por acción. La inversión perdió casi un 50% de su valor. Si Sacyr liquida las acciones de Repsol no le puede pagar el crédito al Banco de Santander ni a los restantes 20 bancos del

sindicato. El Santander ya ha obligado en dos oportunidades a Sacyr Vallehermoso a aportar garantías suplementarias. Sacyr Vallehermoso aportó el 49% de las acciones de una sociedad en la que concentra el suelo sin urbanizar. Pero el valor de esos activos, a los precios actuales, no cubre su deuda. Sacyr Vallehermoso necesita desesperadamente oxígeno. Desde julio intenta vender, sin éxito, su compañía de infraestructuras Itinere al Citi.

Eskenazi

El negocio de Enrique Ezkenazi, uno de los banqueros amigos del gobierno kirchnerista, también se fue al garete.

Al igual que Sacyr Vallehermoso, Eskenazi también compró una participación del 15% en Repsol-YPF mediante una operación de endeudamiento: una parte con bancos norteamericanos, la otra con la propia Repsol. A los actuales precios del crudo, el valor de las acciones de Eskenazi en YPF no cubre el valor de las deudas contraídas para comprarlas. Ezkenazi, como Sacyr, tendrá que cubrir las garantías sobre las acciones devaluadas, o venderlas, en ambos casos, a pérdida.

En el primer caso, debería presentar nuevas garantías para cubrir la diferencia entre el valor actual de las acciones y los créditos tomados. Estas garantías deberán ser aportadas por otras empresas del grupo, como los bancos de Santa Cruz o el Nuevo Banco de Santa Fe. La caída del precio del petróleo se convierte así en una amenaza para los bancos de Eskenazi.

En el segundo caso, debería encontrar un comprador... que no aparece a la vista. Cuando se realizó la operación de venta, algunos rumores -desmentidos por Eskenazi- indicaban que el banquero compraba las acciones de Repsol-YPF para venderlas más adelante, em-

bolsándose la diferencia (favorable) de su cotización. Los potenciales compradores iban desde PDVSA y Petrobras hasta Gazprom. Pero ocurre que, a los precios actuales del petróleo, los interesados en comprar las acciones de Eskenazi sólo aparecerían si las acciones fueran vendidas con un gran descuento; es decir, con fuertes pérdidas para Eskenazi. Como lo obtenido por la venta en estas condiciones tampoco alcanzaría para pagar las deudas contraídas para comprar las acciones, Eskenazi debería aportar fondos propios. Por otra vía, vuelve a aparecer un serio peligro para los bancos del grupo Eskenazi.

España

El 20% de Repsol-YPF está en manos de un grupo empresarial que se organizó sobre la base del endeudamiento barato comprando activos que ahora bajaron de precio, que está contra las cuerdas luchando contra su quiebra. Esto no es una excepción. Lo mismo le ocurre a Acciona, propietario del 25% de Endesa, o al ex-dueño de Unión-Fenosa (ACS) y actual dueño del 25% de Hochtief.

Como telón de fondo, unos bancos que, por falta de recursos disponibles en España, se han refinanciado en el exterior. España tiene una deuda externa del 160% de su producto interior bruto; de esa cifra, 790.000 millones de euros son deuda externa de la banca española. Su posición deudora neta es de 460.000 millones de euros; las fuentes externas de financiación se le han secado. El plan de financiamiento del gobierno español para la banca no es suficiente para sustituir ese flujo de capital. Buena parte de la industria de la construcción y el sector inmobiliario está al borde la quiebra o entró en cesación de pagos. Los consumidores, con enormes deudas hipotecarias, pierden sus empleos.

La naturaleza parasitaria del capitalismo español queda al desnudo en este pequeño incidente en torno a Repsol. Bastaría que un pequeño incidente se convierta en un 'accidente' para que se le caiga la estantería al gobierno del PSOE.

Carlos Schwartz

Nueva York: Despidos y aumento de impuestos Protestas en California

Miles de trabajadores de Nueva York perdieron su empleo en estos dos meses y un informe de la Reserva Federal pronostica que podrían agregarse entre 55.000 y 78.000 más en los próximos años, sólo en el sector financiero. En ese contexto, el alcalde republicano Michael Bloomberg anunció que para el mismo período prevé un déficit de 4.000 millones de dólares y que reducirá el presupuesto en 1.500 millones de dólares. "Nuestra situación financiera es tan difícil -dijo- que adoptaremos duras decisiones que seguramente no les gustarán a todos. Esto requerirá el sacrificio de cada neoyorquino".

Bloomberg -el octavo hombre más rico de Estados Unidos, con una fortuna de 20.000 millones de dólares- es experto en cerrar servicios sociales, escuelas, centros de salud y despedir y reprimir a docentes y municipales. Ahora anunció que echará otros 3.000 empleados municipales, 500 por despido directo y otros 2.500 mediante jubilaciones o "renuncias". Tampoco devolverá a los ciudadanos unos 400 millones del gravamen territorial y aumentará los impuestos.

Un día después de los anuncios, los docentes marcharon al Departamento de Educación de la Ciudad repudiando el despido de trabajadores de mantenimiento.

Los sombríos pronósticos del alcalde se suman a los del

gobernador del Estado, David Paterson, quien indicó que prevé un déficit presupuestario de 47.000 millones de dólares en los próximos cuatro años.

California: protestas por los recortes a la educación
Cientos de estudiantes se manifestaron "contra el grave deterioro de la educación en California" y denunciaron que en seis años se duplicó el arancel de las colegiaturas.

El gobernador Arnold Schwarzenegger propuso reducir el presupuesto educativo en 2.500 millones de dólares para paliar un déficit del Estado de 11.200 millones de dólares. El presidente de la Universidad de California, Mark G. Yudof, dijo que los recortes de septiembre ya obligaron a despedir personal y a reducir viajes, consultorías académicas, renta de instalaciones y gastos de energía. "Más recortes nos forzarán a ofrecer menos cursos, con clases saturadas; a contratar menos conferencistas; a reducir las horas de bibliotecas y otros servicios estudiantiles y a cortar otros programas académicos y administrativos".

Richard Young, presidente del Centro de Estudiantes de los Colegios Comunitarios dijo que los recortes de 332 millones propuestos para ese sector "son astronómicos y los colegios comunitarios no estarán en condiciones de funcionar".

O.C.

RUSIA

Ola de agresiones a activistas sindicales

En la noche del 13 de noviembre, Alexei Etmanov -dirigente sindical de la planta de Ford en Vsevolozhsk, en las afueras de San Petersburgo, y del sindicato interregional de trabajadores de la industria automotriz (ITUA, su sigla en ruso)- fue atacado por hombres no identificados, armados con barras de metal. Afortunadamente, Alexei y su esposa no sufrieron heridas.

Etmanov es reconocido por haber encabezado las huelgas de la Ford de San Petersburgo; el ITUA agrupa trabajadores mecánicos de Moscú, Kaluga, Taganrog, Yaroslavl y San Peterburgo. También es un miembro destacado del Comité para Acciones Solidarias (KSD, su sigla en ruso), que reúne a sindicalistas y activistas de izquierda. El KSD apoya la campaña del sindicato de los trabajadores de la planta de TaGAZ, donde se producen modelos de la coreana Hyundai. Los trabajadores reclaman la reincorporación de varios miembros del sindicato ilegalmente despedidos -entre ellos, su secretario general Sergei Pinchukov- y la investigación de tres ataques, en el pasado verano (boreal), contra los activistas Alexei Gramm y Sergei Bryzgalov. El "modus operandi" de los agresores fue el mismo que el del ataque a Alexei Etmanov: una emboscada después de salir del trabajo.

El ataque contra Etmanov no es el primero; el 8 de noviembre había sufrido un ataque similar. Luego del ataque, Vladimir Lesik -el segundo de Etmanov en el sindicato de Ford-Vsevolozhsk- fue amenazado telefónicamente. Otros miembros del KSD también recibieron amenazas.

Detrás del ataque al activismo sindical, está la alianza entre los servicios secretos de Putin y las patronales automotrices.

El blog de la Agrupación Marxista Revolucionaria de Bolivia

amr-bolivia.blogspot.com



Cincuenta años de la Revolución Cubana (III)

Batista: Del cogobierno con el PC al golpe de Estado

En enero de 1934, un golpe de Estado encabezado por Fulgencio Batista derrocó al gobierno de la revolución de 1933, que lo había convertido en jefe del ejército. El presidente nacionalista Ramón Grau San Martín se rindió sin combate.

Batista y la Embajada norteamericana pusieron como presidente a Carlos Mendieta. El y su sucesor, Miguel Gómez, eran la cobertura ‘institucional’ del poder real, el ejército.

En febrero de 1935, estalló una gran huelga docente, que rápidamente concitó el apoyo de los estudiantes, se extendió a otros sectores obreros y adquirió un carácter político. La CNOC—dirigida por el partido comunista—recién convocó a la huelga general el 10 de marzo, “cuando el movimiento ya no tenía posibilidades de victoria”¹.

La represión fue brutal. Fueron instauradas la ley marcial y la pena de muerte. La Universidad de La Habana fue ocupada militarmente y la autonomía universitaria revocada. La sede de la Federación Obrera de La Habana fue destruida. Los partidos y sindicatos fueron ilegalizados y se establecieron tribunales sumarios. Miles de sindicalistas fueron encarcelados. Antonio Guiteras fue asesinado.

En el curso de 1935, en consonancia con el giro de la Internacional Comunista hacia los frentes populares, el PC de Cu-

ba llamó a formar un “frente antifascista”. Blas Roca, su secretario general, escribía entonces que “la revolución cubana se encuentra hoy en su fase nacional (...) confraternizamos, en el interés común de la liberación de nuestro país, con todos los sectores de la población, del proletariado a la burguesía nacional, que pueden y deben constituir un vasto frente contra el opositor extranjero”.² Grau San Martín y el Partido Auténtico rechazaron la invitación. El stalinismo terminaría construyendo su “frente antifascista”... con Batista.

La Constituyente de 1940

En 1937, como preparativo de la candidatura presidencial de Batista, fueron liberados 3.000 presos políticos, se convocó a una Asamblea Constituyente y se legalizó a los partidos. En mayo de 1938, el PC declaró públicamente que Batista era “un defensor de la democracia”. Al mismo tiempo, luego de una reunión con Blas Roca en un cuartel militar, Batista reconoció al PC como un “partido democrático”.³

En enero de 1939, el PC presentó candidatos propios a la Constituyente con un progra-

ma “antifascista” (igualdad de derechos para mujeres y negros; auxilio a los desocupados; defensa a los campesinos contra los desalojos; defensa de la economía nacional y de la patria contra el fascismo).

La lista del PC obtuvo 90.000 votos y 6 bancas. Se incorporaron algunos de sus planteos a la Constitución (derecho al trabajo; libertad de organización sindical y derecho de huelga; jornada de 8 horas diarias y 48 semanales; contratos colectivos escritos; prevención social y prohibición del trabajo a los menores de 14 años). Blas Roca calificó a esta Constitución —que no tocaba un ápice de la dominación imperialista ni del monopolio del poder en manos del ejército y de Batista— como “una Constitución progresista, democrática, contenedora de las principales reivindicaciones del mejoramiento popular y capaz de servir de arma inapreciable para la defensa de la economía nacional”.⁴

También en enero de 1939 se fundó la Central de Trabajadores de Cuba (CTC). Ochocientos delegados asistieron a la fundación de la nueva central, que eligió al stalinista Lázaro Peña como secretario general. La “Comisión Obrera del Partido Auténtico” (animada por sindicalistas que habían roto con el trotskismo, como Sandoval Junco) no participó del Congreso fundacional.

Cogobierno Batista-PC

En julio de 1940 se realizaron las elecciones generales. Ganó la “Coalición Socialista Democrática” de Batista. El PC integraba la coalición ganadora; obtuvo 10 diputados, la intendencia de Santiago de Cuba, cientos de concejalías y puestos en el ministerio de Trabajo.

Luego de la invasión nazi a la URSS, el PC reforzó su alianza con Batista. La CTC, dirigida por el PC, llamó a “evitar las huelgas como solución a los conflictos obreros patronales (...) a recurrir al arbitraje y a las negociaciones con el fin de garantizar los suministros cubanos al frente de guerra”.⁵

La regimentación no pudo evitar las huelgas que nacían de los reclamos más elementales. Entre 1942 y 1945, las huelgas registradas en el Tribunal de Urgencia de La Habana fueron más de 180. Entre las más importantes estuvieron la de la mina Matahambre, la de Ron Bacardi y la de los

textiles, que duró 52 días; también hubo huelgas en gráficos, transportes, ferroviarios, agroindustrias, la construcción y la industria azucarera. La sistemática oposición a las huelgas por parte de los dirigentes stalinistas llevaría a los trabajadores a apoyar, de manera creciente, a los sindicalistas provenientes de la Comisión Obrera del Partido Auténtico.

En 1943, el PC cambió su nombre al de Partido Socialista Popular (PSP) y dos de sus dirigentes —Juan Marinello y Rafael Rodríguez— ingresaron al gabinete de Batista como ministros sin cartera.

Los gobiernos auténticos

En las elecciones de 1944, el candidato de Batista fue derrotado por Grau San Martín, candidato del Partido Auténtico. El PC apoyó al candidato de Batista.

Los sindicalistas auténticos comenzaron a disputar a los stalinistas la dirección de la CTC. El propio Grau San Martín frenó las hostilidades porque necesitaba el respaldo del PSP. Su posición no era sólida: no tenía mayoría parlamentaria y Batista dominaba el ejército. El PSP y el gobierno llegaron a un acuerdo: una representación equitativa en la CTC, con Lázaro Peña como secretario general, y el apoyo auténtico a la designación del stalinista Juan Marinello como vicepresidente del Senado; a cambio, el PSP apoyaría al gobierno en el parlamento.

El acuerdo duró poco. En las parlamentarias de 1946, el PAU obtuvo la mayoría parlamentaria y rompió la alianza. La CTC se dividió. La mayoría de los sindicatos importantes se alió en la “CTC auténtica”. El sindicato del azúcar quedó en manos de los stalinistas, pero los “auténticos” formaron un nuevo sindicato que rápidamente se convirtió en mayoritario. Carlos Prío Socarrás, ministro de Trabajo, reconoció a la “CTC auténtica”. El retroceso del PSP en el movimiento sindical era imparable: en el último congreso de la CTC antes del golpe de 1952, el PC dirigía sólo 20 de los 300 sindicatos representados. A través de la burocracia “auténtica”, el movimiento sindical quedó fuertemente integrado al Estado.

Prío Socarrás sucedió a Grau San Martín como presidente en 1948. Ambos se caracterizaron por una entrega nacional y una corrupción ram-

pantes, que llevarían al estallido del Partido Auténtico.

El Partido Ortodoxo

En diciembre de 1946, el senador auténtico Eduardo Chibás, denunció a Grau San Martín por “traición” y por la extendida corrupción; en mayo de 1947, Chibás rompió con el gobierno y formó el “Partido Ortodoxo”.

Los “ortodoxos” levantaron un programa nacionalista: “devolver las tierras y las riquezas del país a los cubanos; diversificar la producción agrícola; liquidar el monocultivo de azúcar; ‘cubanizar’ el comercio exterior; nacionalizar los servicios municipales; garantizar el derecho al trabajo y la elevación de los salarios”.⁶

Rápidamente atrajeron el apoyo popular, en particular de la juventud universitaria, del movimiento obrero, e incluso de la burguesía y la pequeña burguesía menos ligada a los negocios con Estados Unidos. La juventud ortodoxa estaba a la izquierda del partido; un manifiesto publicado en 1948 denunciaba al “imperialismo capitalista” y reivindicaba el “sistema social socialista”.⁷

El golpe de Batista

Los “ortodoxos” aparecían como los principales candidatos para las elecciones de 1952; el suicidio de su fundador, en 1951, había elevado aún más la audiencia ortodoxa entre las clases medias y la juventud.

El gobierno auténtico de Prío Socarrás se descomponía aceleradamente. Batista había formado el Partido Acción Unitaria (PAU) para candidatarse como presidente. El PSP (stalinismo) llamó a los ortodoxos, a Batista y a otros partidos a formar un frente común contra el candidato auténtico Carlos Hevia.⁸ Los ortodoxos y Batista rechazaron la invitación.

El candidato ortodoxo Carlos Agramonte era el favorito. Para impedir su victoria, Batista y la Embajada norteamericana montaron un golpe de Estado. Los preparativos del golpe eran perfectamente conocidos por el gobierno, a través de detallados informes de la propia inteligencia militar. Prío Socarrás no movió un dedo contra los golpistas, que lo derrocaron el 10 de marzo de 1952.

No hubo reacción al golpe. Ni la CTC dominada por la burocracia auténtica ni el PSP esbozaron la menor resistencia.

En 1956, Fidel Castro denuncia al stalinismo

En julio de 1956, Fidel Castro fue acusado de ser miembro del Partido Comunista. El hecho sucedió luego de que Castro fuera detenido en México y un periodista cubano informara que la policía mexicana había confirmado que Fidel era miembro del PC. El régimen de Batista comenzó a reproducir esta ‘información’ para desprestigiarlo.

Castro denunció que todo el incidente había sido armado por los servicios secretos de Batista y la Embajada norteamericana. Su denuncia de la colaboración del stalinismo con Batista fue demoler.

“¿Qué moral tiene el señor Batista para hablar de comun-

nismo si fue candidato presidencial del Partido Comunista en las elecciones de 1940; si sus pasquines electorales se cobijaron bajo la hoz y el martillo; si por ahí andan las fotos junto a Blas Roca y Lázaro Peña; si media docena de sus actuales ministros y colaboradores de confianza fueron miembros destacados del Partido Comunista?”¹

1. Fidel Castro: “¡Basta ya de mentiras!”, Bohemia, 15 de julio de 1956. Reproducido en Draper, Theodore; *Castrismo. Teoría y práctica*; Ediciones Marymar; Buenos Aires; 1965. Blas Roca era el secretario general del PC; Lázaro Peña, su principal dirigente sindical.



URUGUAY

Tabaré Vázquez vetó la despenalización del aborto

El Vaticano felicita a la "izquierda"

Blandiendo imprecisas "convicciones biológicas", el presidente uruguayo Tabaré Vázquez vetó los artículos correspondientes de la ley que legalizaba el aborto en Uruguay hasta el tercer mes de embarazo, por riesgo de vida de la gestante o problemas familiares, económicos o de edad. Sesenta y nueve legisladores del Frente Amplio (FA) habían votado a favor, contra toda la oposición. El voto "ni siquiera habilita el aborto ante riesgo de vida, retrotrayendo la situación a antes de 1938" (*Brecha*, 13/11).

En "un duro golpe a su propio partido" (*La Nación*, 14/11), el "médico socialista" casado con una militante católica y padre de un cura, vetó a su propia bancada, después de rechazar una última propuesta del secretariado del Frente Amplio para someter la ley a referéndum. A continuación, Vázquez difundió una confusa carta explicativa que retoma los argumentos del Vaticano y sostiene que la ley contradice "la idiosincrasia" uruguaya. Esto, cuando todas las encuestas señalan que el 60% de la población y el 75% de los votantes del FA apoyan la legalización. En el otro extremo, la Iglesia se deshizo en elogios. El arzobispo de Montevideo, Nicolás Co-tugno, había anunciado la "excomunión automática" de los legisladores que votaran a favor.

La ley había sido ratificada en dos oportunidades por ambas Cámaras, que podrían rechazar el voto con los votos de los tres quintos de la Asamblea General de senadores y diputados. Los números no dan; además, los legisladores del FA están divididos porque "implicaría una clara confrontación con el Ejecutivo, darle un golpe duro al presidente" (*Brecha*, 13/11).

Vázquez había asegurado que su gabinete lo acompañaría con la firma del voto, pero aunque "las buscó despacho por despacho", sólo obtuvo la de la ministra de Salud. Sin embargo, a ningún ministro le dio el cuero para motorizar



Movilizaciones en favor del derecho al aborto en Uruguay

otra alternativa prevista por la Constitución: si uno solo de ellos hubiera reclamado competencia en el tema, el voto habría necesitado el aval de la mayoría simple del Consejo de Ministros. Podrían haberlo hecho Daysi Tourné (Interior, declarada feminista), María Simón (Educación) o Marina Arismendi (Desarrollo Social y dirigente del PC). "Claro que eso hubiera partido al medio al mismísimo Poder Ejecutivo y derrotado a Tabaré en su propio territorio. Al coraje le faltó subir un escalón" (ídem).

Más allá de hipocresías y capitulaciones, el voto potencia la crisis interna del Frente Amplio, que hace un año que no puede decidir su fórmula presidencial.

El viernes, cientos de hombres y mujeres convocados por CNS Mujeres repudiaron el voto y exigieron la laicidad del Estado, en la Plaza Libertad. Sólo seis legisladores del FA "se animaron a concurrir a la plaza" (www.cope.es). El valeroso movimiento de mujeres uruguaya en particular, y el conjunto del pueblo, deben sacar sus propias conclusiones y construir un camino independiente del "progresismo" proimperialista y clerical que encarna el Frente Amplio.

Olga Cristóbal

Los dirigentes ortodoxos instaron al pueblo a realizar acciones de boicot como no comprar zapatos, ropa o ir al cine.

La resistencia efectiva quedó en manos de los estudiantes universitarios y los militantes ortodoxos de base; el centro inicial de la resistencia fue la Universidad de La Habana. Su principal animador era un joven abogado, dirigente de la Federación Universitaria y (frustrado) candidato ortodoxo a diputado por La Habana. Su nombre era Fidel Castro.

Apenas dos semanas después del golpe, el abogado Castro presentó una demanda pe-

nal contra Batista por violar la Constitución e impedir la reanudación de elecciones. El Tribunal la rechazó. En un acto realizado en agosto de 1952 en La Habana, Fidel Castro rechazó los boicots promovidos por la dirección ortodoxa y señaló que "la respuesta a la violencia del dictador debería ser dada por las armas". Fue aplaudido por la multitud.⁹

Pocos meses después, con el asalto del Cuartel de Moncada, Castro y sus compañeros comenzaron con la crítica de las armas.

Equipo Aniversarios

1. Alonso Junior, Odír: "A Esquerda Cubana antes da Revolução: anarquistas, comunistas e trotskistas"; en Coggiola Osvaldo (editor), *Revolución Cubana: Historia y problemas actuales*, Xama, San Pablo, 1998.
2. *Bandera Roja* (periódico clandestino del PCC, diciembre de 1936); citado por Alonso Junior, Odír, op. cit.
3. Alonso Junior, Odír: op. cit.
4. "Informe rendido por Blas Roca ante la reunión plenaria del comité ejecutivo nacional de la Unión Revolucionaria Comunista, celebrada el domingo 23 de junio de 1940, en el Salón de Torcedores"; reproducido en *Selección de artículos y*

ELECCIONES MUNICIPALES EN VENEZUELA

"Ni un voto a la derecha escuálida ni un voto a la derecha roja rojita"

La posición de Opción Obrera

El 23 de noviembre se realizarán las elecciones estatales y municipales en Venezuela; se elegirán gobernadores en todos los Estados y los alcaldes (intendentes) en cientos de ciudades y pueblos.

Opción Obrera de Venezuela ha publicado una declaración política en la que rechaza votar tanto por los candidatos de la derecha 'escuálida' como por los del chavismo, que fueron designados a dedo e integran la derecha bolívarguesa del PSUV.

Opción Obrera considera que el cuadro electoral está dominado por lo que se conoce como "la derecha endógena": la "bolívarguesía" chavista, los elementos burgueses, burocráticos y antisocialistas que dominan el PSUV (el Partido Socialista Unificado, de Chávez). Opción Obrera denuncia que en el PSUV y en los otros partidos chavistas que presentan candidatos –el PCV (comunistas) y el PPT (Patria para Todos)– "no hay candidaturas de luchadores revolucionarios". Al contrario, "todo ese conglomerado de oportunistas es un impedimento permanente para que los trabajadores y las comunidades conquisten sus objetivos".

Las elecciones -denuncia Opción Obrera- se dirimen entre la "derecha endógena" y la "derecha escuálida" (proimperialista). Por eso, Opción Obrera plantea "ni un voto a la derecha escuálida ni un voto a la derecha roja rojita".

En su declaración, pasan revista a los distintos candidatos que presenta el PSUV. Entre ellos se encuentran notorios casos de corrupción, de carrerismo (pasaron por todos los partidos), de elementos antipopulares, antiobreros y antisindicales.

Nuestros compañeros venezolanos recuerdan que, mientras los trabajadores resistían en la calle, varios de los candidatos que hoy presenta el PSUV se pusieron a disposición del golpista Carmona cuando parecía que triunfa-

ba el golpe fascista del 11 de abril de 2002. También recuerdan que algunos de los actuales gobernadores opositores, a los que el chavismo denuncia hoy como "corruptos y contrarrevolucionarios", fueron elegidos en las listas chavistas, con los mismos argumentos con que hoy se llama a votar a los candidatos del PSUV: "Son los candidatos de Chávez". "Sobran las fotos de Chávez con todos estos enemigos de ahora", recuerdan.

Opción Obrera rechaza el argumento del "mal menor" y de la necesidad de votar a los candidatos de la "derecha endógena" para impedir la victoria de la "derecha escuálida". "Es un callejón sin salida", denuncian. "Votamos por los que realizaron una política que permitió que ganara la derecha, o votamos por los que realizan una política que impide derrotar a la derecha (...). Si alcanza el cargo un adeco (oppositor a Chávez, NDR) será por la infernal política del chavista que estaba gobernando; si gana el chavista, de nuevo es legitimar la corrupción y el burocratismo".

En este cuadro, Opción Obrera llama a no votar por los candidatos chavistas ni por los escuálidos para "construir una alternativa revolucionaria con los trabajadores". Para ello, plantea un programa político: "nacionalización sin indemnización de la banca, llevando a su directorio a representantes de los trabajadores; control del comercio exterior; ocupación de toda fábrica que sabotee la economía, quiebre o cierre perjudicando a los trabajadores, o que viole sus derechos; aumento general de salarios igual a la cesta básica; por el control de las obras y de los servicios por las comunidades; por la municipalización del transporte público con control de los trabajadores y las comunidades; por el auténtico reparto de la tierra y la asistencia en equipos y logística para el verdadero trabajo en el campo".

1. Alonso Junior, Odír: "A Esquerda Cubana antes da Revolução: anarquistas, comunistas e trotskistas"; en Coggiola Osvaldo (editor), *Revolución Cubana: Historia y problemas actuales*, Xama, San Pablo, 1998.
2. "El pensamiento ideológico y político de la Juventud Cubana", editado por la Organización Juvenil del Partido Ortodoxo (1948); citado por Lorenzo R. (y otros), op. cit.
3. Lorenzo R. (y otros): op. cit.
4. Tutino, Saverio: "L'Octobre cubain"; citado por Alonso Junior, Odír; "O Processo Revolucionário: 1953/59"; en Coggiola Osvaldo (editor), *Revolución Cubana: Historia y problemas actuales*, Xama, San Pablo, 1998.



Crisis capitalista internacional

JORGE ALTAMIRA

Ni con lupa es posible encontrar a algún economista convencional que no diga abiertamente que "lo peor lo tenemos por delante" (Nouriel Roubini). Una batería de datos y de pronósticos confirma que el proceso de derrumbe económico sigue su marcha y que las principales catástrofes económicas y sociales están inscriptas, no en el pasado sino en el futuro próximo. La previsión de pérdidas por créditos irrecuperables se estima ya en varios billones; la industria automotriz y la siderúrgica están en franco derrumbe; los precios de las materias primas, en especial los minerales, han caído más de un cincuenta por ciento en diez semanas; la fuga de capitales no sólo se ha ensañado con los llamados 'países emergentes' sino muy especialmente con Gran Bretaña, cuya divisa —la libra esterlina— se ha desvalorizado un 25%; Willem Buiter —columnista del *Financial Times*— dice que puede ser una nueva Islandia; la City de Londres está sufriendo el golpe decisivo; la desocupación prevista para Estados Unidos y Gran Bretaña, en 2009, alcanza ya al 10%, pero es por supuesto mucho mayor ya que las estadísticas oficiales minimizan el desempleo real. Lo más importante de todo es, por supuesto, el derrumbe de China, cuyas estadísticas casi todo el mundo señala que están maquilladas. De acuerdo con las estimaciones más realistas, el PBI de China está creciendo a una tasa anual del 6%, lo que para China es considerado una recepción. Las fábricas en el sur del país están cerrando en masa y se está produciendo una gran migración obrera hacia el campo. Algunas industrias se están desplazando hacia Vietnam y Bangladesh, atraídas por salarios más bajos y condiciones de trabajo peores que las chinas. La Bolsa de Shangai ha caído un 65% desde su pico, más aún que Wall Street o San Pablo. Este derrumbe generalizado pone de manifiesto un proceso de cancelación gigantesco de deudas de pulpos financieros e industriales, que para ello deben liquidar sus activos (propiedades, acciones, créditos, bonos públicos o privados, inversiones en otros grupos económicos), lo que provoca un derrumbe generalizado de precios. Muchos analistas señalan que la economía mundial ha entrado en un período deflacionario, o sea de caída generalizada de precios, lo cual lleva a una caída mayor de beneficios y a una revalorización de las deudas en términos reales. La deflación, en especial cuando tiene un carácter internacional, ejerce el mismo poder que el triángulo de las Bermudas, o sea que se chupa todos los valores mercantiles en circulación. Dejamos una nota final para Rusia, donde el Estado ha salido a rescatar a la oligarquía

"Lo peor está por venir"

que se había quedado con la propiedad del Estado, pero en el camino ha sufrido una salida de capitales cercana a los 150.000 millones de dólares. En ese marco rescatan a Islandia, donde la "nueva" burocracia tiene el dinero negro.

Estado y capital

La descripción dantesca del derrumbe capitalista (el vicepresidente del Banco de Inglaterra la calificó como "el peor de la historia de la humanidad")

no es, sin embargo, el punto fundamental de la situación. Lo que importa es que tiene lugar luego de un gigantesco rescate estatal, que ha provisto billones de dólares a los bancos, sea bajo la forma de inyección de dinero fiscal, de líneas de créditos contra activos invendibles e incluso mediante pseudo-nacionalizaciones de bancos, a través de la compra de acciones preferidas (con derecho a dividendo pero no a voto). Los apologistas del capitalismo dicen que, de no haberse tomado estas medidas, el sistema ya habría quebrado, pero se trata simplemente de un sofisma porque no dicen contra qué otras alternativas hacen la comparación. Lo único cierto es que el rescate capitalista por parte del Estado no solamente no ha parado la marcha del desplome; además, es su principal responsable. Un balance somero de las consecuencias de las medidas tomadas demuestra que ha acentuado el derrumbe de las bolsas, porque los accionistas de los bancos intervenidos o pseudo-nacionalizados han salido a rematar sus acciones; porque gran parte del dinero del rescate fue destinado al pago de dividendos y a la absorción de grupos financieros rivales, o porque simplemente ese dinero quedó atrapado en el sistema bancario, agudizando el desplome del crédito comercial. Los adoradores izquierdistas del intervencionismo estatal, si es que se han dado cuenta siquiera de lo que está ocurriendo, deben estar azorados, porque el derroche de billones de dólares de origen fiscal ha servido, no para contener la crisis sino para ofrecer el combustible de su propagación. Lo mismo puede decirse del intervencionismo estatal en los países emergentes, por ejemplo Brasil, que ha inyectado miles de millones de dólares para mantener la circulación del crédito sólo para



recibir como respuesta una salida de capitales por 50.000 millones de dólares, nada menos que el 25% de sus reservas brutas de divisas. Un caso especial lo ofrece el grupo financiero Fannie Mae, con activos hipotecarios por más de tres billones de dólares, que luego de haber sido intervenido por el gobierno y de recibir fondos por 250.000 millones de dólares, ha visto un continuo deterioro de su ya deteriorado capital, lo que obligará al gobierno a inyectar fondos mayores para evitar la declaración de quiebra. El caso más explosivo en lo inmediato lo representa el Citibank, cuyas acciones valen menos de 10 dólares, un derrumbe del 80% de su precio, equivalente a una quiebra virtual. El banco está valuado en 50.000 millones de dólares, de los cuales la mitad fue aportada por el Estado en el reciente rescate, o sea que su valuación tiende a cero. Sin embargo, el derrumbe del Citibank deberá arrastrar la caída bursátil de Goldman Sachs (que cayó el 11% el martes), y Morgan Stanley, que cayó un 14%; de nuevo el Citigroup, otro 22% y el Wachovia, un 13%. Pero el caso más sintomático es el de la aseguradora AIG, que rescatada una vez con 87.000 millones de dólares, tuvo que recibir 150.000 millones más y la cuenta no está cerrada. Las Bolsas han caído tan bajo que ya no sirven de registro de ninguna realidad económica, y se limitan a funcionar como escenario de operaciones especulativas intra-diarias. No es casual que varios economistas y funcionarios hayan pedido que se las cierre, para evitar mayores descalabros financieros.

Sangría financiera

En las vísperas de una catástrofe económica (y no en las postrimerías), los Estados se han gastado una fortuna para financiar la salida de los capi-

talistas de sus bancos y empresas, lo cual los ha dejado a ellos mismos en una situación de impotencia financiera para seguir operando como rescatistas del capital. Estados Unidos ha financiado el rescate de los capitalistas con una continua emisión de deuda, lo mismo que los Estados europeos. De este modo, la deuda pública ha crecido en un monto no precisado de alrededor del 80 al 90 por ciento del PBI (alrededor de 10

billones de dólares), y el déficit fiscal por el pago de intereses y, por supuesto, otros rubros de crisis fiscal: de un billón a un billón y medio de dólares, o sea entre el 7 y el 11% del PBI. Es cierto que la deuda pública de Japón es del 150% del PBI, pero con la diferencia de que el dólar es un patrón monetario internacional, a diferencia del yen, de modo que una 'desconfianza' en el dólar podría provocar una crisis monetaria internacional. Como signo de advertencia observemos que el gobierno alemán no logró suscribir por completo su última emisión de títulos públicos. Pero incluso mucho más grave que la sangría fiscal es el vaciamiento que se ha producido con los Bancos Centrales, que han inflado en pocos meses sus balances en hasta tres veces, a fuerza de absorber títulos públicos y activos tóxicos de empresas, lo cual no les deja para el futuro otra vía que la emisión de moneda sin respaldo y, por lo tanto, el peligro del derrumbe de los sistemas financieros. Es significativo para caracterizar la crisis de la intervención estatal lo ocurrido en Argentina, donde debido a la carencia completa de recursos financieros y ante la evidencia de una situación de cesación de pagos, el gobierno ni siquiera intentó producir acciones de rescate sino que se vio obligado a nacionalizar las AFJP y a intervenir con medidas policiales el mercado de cambios como único recurso, o sea como recurso político, para evitar un colapso general (!).

Tesorería y bonapartismo

Es en este contexto que hay que poner la reunión del fin de semana pasado del Grupo de los 20, que simplemente terminó en la nada porque tampoco se había propuesto otra cosa. Han agotado un ciclo de intervención económica sin haber obtenido ningún resultado pero, es-

pecialmente, habiendo lubricado el mecanismo del derrumbe económico. Las declaraciones firmadas sobre regulaciones o sobre las remuneraciones de los ejecutivos son para la tribuna: al otro día se caían a pedazos todas las Bolsas. En lo esencial —o sea que los Estados puedan operar como uno solo en el trabajo de rescate financiero y económico—, ni siquiera lo han intentado, como un reconocimiento al antagonismo irreversible de los intereses capitalistas. Es cierto que se hizo alguna alharaca con la participación en la reunión de los 'países emergentes' y con la posibilidad de que China y Brasil ingresen al FMI, como si el FMI pudiera tener la capacidad de conciliar los intereses de las distintas potencias o de imponer su arbitraje a algunas de ellas. Pero incluso si se considera a esto una 'concesión', hay que decir que es más bien una trampa, porque para que estos países puedan tallar en el FMI y en la economía mundial, sería necesario que sus monedas fueran plenamente convertibles, o sea que sus sistemas financieros se integren al internacional, lo que equivaldría a autorizar la colonización financiera de Brasil y de China por la banca internacional. Esto es precisamente lo que vienen reclamando sin desmayos Estados Unidos y la Unión Europea. Sería el derrumbe del régimen chino tal cual lo conocemos. La simple transferencia de sus reservas al FMI sería un desatino; China sigue prefiriendo la compra de bonos del Tesoro norteamericano. Es claro que con semejante política jamás reactivará su mercado interno.

El Estado ha alimentado el derrumbe capitalista simplemente porque la lógica de la crisis consiste en eso: en una destrucción de capitales y de fuerzas productivas. El balance de esta etapa deja planteada una intervención estatal de otro tipo: la intervención coercitiva del Estado sobre el capital y los trabajadores, y la tendencia a una economía dirigida. Para llegar a esto es necesario aún que el derrumbe capitalista precipite a la acción a las distintas clases sociales; o sea, una agudización de la lucha de clases, esto con independencia del carácter que tengan las direcciones de esas clases y con independencia de sus políticas. A partir de aquí se hará presente una declarada tendencia a la crisis política y al bonapartismo, o sea al gobierno por encima de las instituciones representativas. Es en este terreno que se va a jugar el desenlace de la crisis mundial, que de todos modos tiene todavía un largo recorrido. No en el terreno barato de la salida keynesiana y de las políticas fiscales, cuyas limitaciones insalvables han quedado demostradas. El proletariado se tiene que preparar para una lucha en principio defensiva, pero de alcances políticos y revolucionarios.

01064
03298700
9 770329 87606